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Commission de l'Intérieur, de la 
Sécurité, de la Migration et des 

Matières administratives 

Commissie voor Binnenlandse 
Zaken, Veiligheid, Migratie en 

Bestuurszaken 
 

du 

 

MARDI 18 AVRIL 2023 

 
Matin 

 
______ 

 

 

van 

 

DINSDAG 18 APRIL 2023 

 
Voormiddag 

 
______ 

 
 
 
 
La réunion publique de commission est ouverte à 
10 h 06 par M. Ortwin Depoortere, président. 
 
 
Le texte en italiques est un résumé de la question 
préalablement déposée. 
 

De openbare commissievergadering wordt geopend 
om 10.06 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 
Depoortere. 
 
De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 
die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 

 

01 Question de Frank Troosters à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Le centre d'accueil pour 
demandeurs d'asile de Hasselt" (55035223C) 
 

01 Vraag van Frank Troosters aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Het asielcentrum in 
Hasselt" (55035223C) 
 

01.01  Frank Troosters (VB): La date de fermeture 

du centre d'asile situé à la Genkersteenweg à 
Hasselt a déjà été reportée à plusieurs reprises. 
 
 
Un nouvel accord a-t-il été conclu pour l'exploitation 
de ce centre d'asile? Quels en sont les détails? 
Quelles sont les garanties que la nouvelle date de 
fermeture sera respectée? 
 

01.01  Frank Troosters (VB): De vooropgestelde 

sluitingsdatum van het asielcentrum aan de 
Genkersteenweg in Hasselt werd al meermaals naar 
de toekomst verschoven. 
 
Werd er een nieuwe overeenkomst gesloten voor de 
uitbating ervan? Wat zijn daarvan de details? Welke 
garanties zijn er dat de nieuwe sluitingsdatum in acht 
zal worden genomen?  
 

01.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le centre d'accueil de Hasselt a été à 
nouveau proposé par l'exploitant privé dans le cadre 
d'un marché public. Il demeurera opérationnel cette 
année et sera éventuellement prolongé de 18 mois 
maximum. 
 
Compte tenu du manque de places d'accueil, nous 
vérifions toujours la possibilité de prolonger les 
permis existants. En outre, nous nous penchons sur 
les arrivées et les retours et nous planchons sur 
d'autres mesures structurelles. 
 

01.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het opvangcentrum in Hasselt werd 
door de privé-uitbater opnieuw voorgedragen voor 
een overheidsopdracht. Het blijft het komende jaar 
operationeel, met een mogelijke verlenging tot 
achttien maanden. 
 
Gelet op het tekort aan opvangplaatsen wordt steeds 
nagegaan of bestaande vergunningen kunnen 
worden verlengd. Daarnaast wordt er gewerkt aan 
de in- en de uitstroom en aan andere structurele 
maatregelen.  
 

01.03  Frank Troosters (VB): Les riverains se sont 

sentis, dès le début, tenus à l'écart dans le cadre de 
cette décision et se sentent une fois de plus floués. 
 

01.03  Frank Troosters (VB): De buurtbewoners 

voelden zich van bij de aanvang gepasseerd bij de 
beslissing en voelen zich eens te meer bedrogen.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

02 Questions jointes de 02 Samengevoegde vragen van 
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- Ben Segers à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "La situation au CGRA" (55035618C) 
- Hervé Rigot à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "La situation au CGRA" (55035640C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "L'arriéré du CGRA" (55036010C) 
- Darya Safai à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Le retard de traitement des dossiers d'asile" 
(55036026C) 
 

- Ben Segers aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De situatie bij het CGVS" 
(55035618C) 
- Hervé Rigot aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De situatie bij het CGVS" 
(55035640C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De achterstand bij het CGVS" 
(55036010C) 
- Darya Safai aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De achterstand in de 
asieldossiers" (55036026C) 
 

02.01  Ben Segers (Vooruit): Sophie Van Balberghe 

a succédé à Dirk Van den Bulck à la tête du CGRA, 
alors que cette institution est confrontée à un arriéré 
sans précédent de dossiers relatifs à l'asile. En 
mars, cet arriéré a encore augmenté de près de 
3 000 dossiers. En revanche, le nombre de 
décisions rendues a augmenté ces derniers mois 
pour s'élever à 2 384 pour 2 796 personnes. Cette 
tendance est nécessaire pour que le nombre de 
sorties dépasse celui des entrées. 
 
Quelles sont les prévisions pour les mois à venir? La 
secrétaire d'État s'attend-elle à ce qu'il soit possible 
d'atteindre dès septembre un flux de 3 100 décisions 
pour 3 800 personnes, comme avancé par le 
CGRA? 
 
Le délai de traitement moyen d'un dossier s'élève 
actuellement à 318 jours. Quel est le délai de 
traitement moyen pour la partie de la procédure dont 
l'OE est en charge? Et quelle est la durée moyenne 
de la procédure auprès du CCE? 
 
De nombreux gestionnaires de dossier ont 
commencé à travailler au sein du CGRA, mais, par 
ailleurs, de nombreuses personnes ont également 
quitté cette institution. De combien de personnes 
s'agit-il? Est-il exact que seul un petit nombre de 
nouvelles recrues sont éligibles à un contrat fixe, de 
sorte qu'elles quittent souvent prématurément 
l'institution? Quelles mesures sont prises pour 
rendre plus attrayant le statut des gestionnaires de 
dossier et d'autres collaborateurs? 
 

02.01  Ben Segers (Vooruit): Sophie Van Balberghe 

heeft Dirk Van den Bulck opgevolgd aan het hoofd 
van het CGVS, net nu die instantie kampt met een 
ongeziene achterstand in te behandelen 
asieldossiers. In maart steeg die achterstand nog 
met bijna 3.000 dossiers. Wel is het aantal 
beslissingen de afgelopen maand gestegen tot 
2.384 beslissingen voor 2.796 personen. Die 
tendens is noodzakelijk opdat de uitstroom groter 
wordt dan de instroom. 
 
Wat zijn de verwachtingen voor de komende 
maanden? Verwacht de staatssecretaris dat reeds in 
september een output mogelijk is van 3.100 
beslissingen voor 3.800 personen, zoals het CGVS 
zelf heeft vooropgesteld?  
 
De gemiddelde behandelingstermijn bedraagt 
vandaag 318 dagen. Wat is de gemiddelde 
behandelingstermijn voor het onderdeel van de 
procedure waarvoor de DVZ instaat? En hoelang 
duurt de procedure gemiddeld bij de RvV? 
 
Er zijn vele nieuwe dossierbehandelaars gestart bij 
het CGVS, maar daarnaast zijn er ook veel mensen 
vertrokken. Hoeveel? Klopt het dat slechts weinig 
nieuwkomers in aanmerking komen voor een vast 
contract, waardoor ze vaak vroegtijdig vertrekken? 
Welke maatregelen worden genomen om het statuut 
van dossierbehandelaars en andere medewerkers 
aantrekkelijker te maken? 
 

02.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Je salue 

aussi le travail de M. Van den Bulck et j'espère 
entendre rapidement la nouvelle directrice. Mais 
l'arriéré du CGRA continue à grandir: 21 000 
dossiers pour 25 000 personnes, et ce malgré les 
150 nouveaux collaborateurs. Une résorption rapide 
de cet arriéré résoudrait la crise de l'accueil et 
libérerait des places dans le réseau. 
 
 
 
Combien de nouveaux agents sont-ils prévus au 
CGRA? Comment sont-ils formés? En combien de 

02.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Ook ik wil 

mijn waardering uitspreken voor het werk dat de heer 
Van den Bulck geleverd heeft en hoop dat we snel 
met de nieuwe directrice in discussie kunnen gaan. 
De achterstand bij het CGVS blijft echter maar 
toenemen: 21.000 dossiers betreffende 25.000 
personen, ondanks de 150 nieuwe medewerkers. 
Indien die achterstand snel weggewerkt zou worden, 
zou de asielcrisis opgelost zijn en zouden er 
plaatsen in het opvangnetwerk vrijkomen.  
 
Hoeveel nieuwe beambten zullen er bij het CGVS 
aangeworven worden? Hoe worden zij opgeleid? 
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temps peuvent-ils être autonomes? A-t-on assoupli 
les procédures d'engagement? A-t-on prévu des 
procédures accélérées pour certains publics afin de 
résorber l'arriéré? 
 

Hoelang duurt het vooraleer zij autonoom kunnen 
werken? Werden de aanwervingsprocedures 
versoepeld? Heeft men voor bepaalde doelgroepen 
in versnelde procedures voorzien om de achterstand 
weg te werken?  
 

02.03  Darya Safai (N-VA): En mars, l'arriéré au 

CGRA a augmenté de près de 3 000 dossiers pour 
atteindre 21 237 dossiers au total. En conséquence, 
l'arriéré global est supérieur à celui enregistré durant 
la crise des réfugiés en 2015 et 2016. La durée de 
séjour des demandeurs d'asile dans le réseau 
d'accueil est proportionnelle au délai d'attente qui 
s’écoule avant qu’intervienne une décision. Les 
nouveaux demandeurs d'asile doivent de ce fait 
dormir systématiquement dans la rue en l'absence 
de place dans les centres d'accueil. La nouvelle 
commissaire générale Sophie Van Balberghe impute 
l'arriéré à l'afflux important de migrants, à la hausse 
du nombre de dossiers transmis par l'OE au CGRA 
et à l’engorgement de la cellule Dublin. 
 
Quelles mesures concrètes sont prises pour 
résorber l'arriéré? 
 

02.03  Darya Safai (N-VA): In maart steeg de 

achterstand bij het CGVS met bijna 3.000 dossiers 
tot 21.237 in totaal. Daarmee is de totale achterstand 
groter dan tijdens de vluchtelingencrisis in 2015 en 
2016. Hoe langer asielzoekers moeten wachten op 
een beslissing, hoe langer ze in het opvangnetwerk 
verblijven. Daardoor moeten nieuwe asielzoekers 
systematisch op straat slapen omdat er geen plaats 
meer is in de opvangcentra. De nieuwe 
commissaris-generaal Sophie Van Balberghe wijt de 
achterstand aan de hoge instroom van migranten, 
aan de stijging van het aantal dossiers dat de DVZ 
doorstuurt naar het CGVS en aan de overrompeling 
van de Dublincel. 
 
 
Welke concrete maatregelen worden er genomen 
om de achterstand weg te werken? 
 

02.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): À l'heure actuelle, le délai de 
traitement des demandes d'asile est trop long. Cela 
s'explique en premier lieu par l'afflux accru de 
demandes, qui persiste déjà depuis un certain 
temps. Par ailleurs, certains autres aspects peuvent 
avoir pour effet d'allonger considérablement le délai 
de traitement. Ainsi, un dossier Dublin dans lequel il 
n'est pas possible de procéder à un transfert ne 
parvient au CGRA que beaucoup plus tard. La 
suspension partielle des décisions sur les dossiers 
afghans s'est également traduite par un allongement 
du délai. 
 
L'augmentation récente du nombre de dossiers à 
traiter au CGRA est toutefois due en grande partie à 
la réduction de la charge de travail de l'OE. En 
octobre 2022, le CGRA avait une charge de travail 
d'environ 20 000 dossiers, alors que l'OE devait 
encore traiter 15 750 dossiers. Le mois dernier, cette 
charge de travail est tombée à 10 175 dossiers à 
l'OE, alors qu'elle est passée à 25 000 dossiers au 
CGRA. De ce fait, la charge de travail totale des 
deux instances est restée à peu près la même. 
 
 
La nouvelle commissaire générale mettra tout en 
œuvre pour que la procédure d'asile soit la plus 
courte possible. 
 

02.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De behandelingstermijn van 
asielaanvragen is vandaag te lang. Dat heeft in de 
eerste plaats te maken met de verhoogde instroom 
van aanvragen, die bovendien al geruime tijd 
aanhoudt. Daarnaast zorgen nog enkele andere 
aspecten ervoor dat de gemiddelde 
behandelingsduur flink kan oplopen. Zo komt een 
Dublindossier waarbij niet tot een transfer kan 
worden overgegaan pas veel later bij het CGVS 
terecht. Ook de gedeeltelijke opschorting van 
beslissingen over Afghaanse dossiers heeft de 
termijn verhoogd. 
 
De recente stijging van het aantal te behandelen 
dossiers bij het CGVS is echter sterk te wijten aan 
het verkleinen van de werkvoorraad van de DVZ. In 
oktober 2022 had het CGVS een werkvoorraad van 
ongeveer 20.000 dossiers, terwijl de DVZ nog 
15.750 dossiers moest behandelen. Bij de DVZ is die 
werkvoorraad vorige maand gedaald tot 10.175 
dossiers, terwijl hij bij het CGVS is gestegen naar 
25.000 dossiers. Daardoor is de totale werkvoorraad 
van de beide instanties samen ongeveer gelijk 
gebleven. 
 
De nieuwe commissaris-generaal zal alles op alles 
zetten om de asielprocedure zo kort mogelijk te 
maken. 
 

(En français) En 2022, 128 recrutements ont eu lieu 
et en 2023, 22, soit 150 recrutements au total. Il est 
prévu de recruter, à partir d'avril, près de 50 profils 
de niveau A et une vingtaine de collaborateurs 
administratifs (niveaux B et C). 

(Frans) In 2022 werden er 128 personeelsleden 
aangeworven en in 2023 22, wat neerkomt op 150 
aanwervingen in totaal. Vanaf april zullen er 
ongeveer 50 profielen van niveau A en een twintigtal 
administratieve medewerkers (niveaus B en C) 



 18/04/2023 CRABV 55 COM 1050 
 

CHAMBRE-5E SESSION DE LA  55E LÉGISLATURE 2022 2023 KAMER-5E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

4 

 
 
Afin de recruter rapidement, on a opté pour une 
sélection contractuelle simplifiée. Pour le CGRA, il 
s'agit de profils tels que celui d'officier de protection, 
d'expert administratif de protection et d'assistant 
administratif. La formation des officiers de protection 
dure six mois, dont une partie leur permet déjà de 
traiter un nombre limité de dossiers, dès le 3ème mois. 
 
 
 
 
 
Par ailleurs, un coach supervise les nouveaux 
collaborateurs, ce qui impacte la productivité vu leur 
moindre disponibilité à traiter des dossiers. Pour 
pallier ces effets pervers, nous rationnaliserons la 
formation de base des nouveaux collaborateurs en 
les formant au sein d'une cellule externe dédiée au 
développement des compétences requises pour 
cette fonction.  
 

aangeworven worden. 
 
Om snel personeel te kunnen aanwerven werd er 
voor een vereenvoudigde procedure voor het 
aanwerven van contractuelen geopteerd. Voor het 
CGVS gaat het over profielen zoals dat van 
protection officer en administratief expert en 
administratief assistent ter ondersteuning van de 
protection officers. De opleiding van de protection 
officers duurt zes maanden. Tijdens een deel van die 
opleidingstijd, meer bepaald vanaf de derde maand, 
mogen ze al een beperkt aantal dossiers 
behandelen. 
 
Bovendien worden de nieuwe medewerkers door 
een coach opgevolgd, wat een impact heeft op de 
productiviteit, aangezien de coaches daardoor 
minder beschikbaar zijn om dossiers te behandelen. 
Om die ongewenste effecten te ondervangen zullen 
we de basisopleiding van de nieuwe medewerkers 
rationaliseren door ze hun opleiding te laten volgen 
bij een externe cel die specifiek op de ontwikkeling 
van de vereiste competenties voor die functie gericht 
is.  
 

La résorption de l'arriéré, difficile à établir, dépend 
du nombre de demandes de protection 
internationale. L'objectif est d'augmenter 
substantiellement le nombre de décisions dans les 
mois à venir. Pour le CGRA, on vise 3 100 décisions 
en septembre 2023 grâce à de nouveaux 
recrutements. Par ailleurs, cette instance organise 
des actions spéciales et des améliorations des 
méthodes de traitement pour maximiser la 
productivité. 
 
 
Cette politique prend du temps, surtout lorsqu'il s'agit 
de changements structurels, mais son impact est 
déjà perceptible et se renforcera. 
 
Concernant le plan de gestion, l'ancien commissaire 
général s'est engagé à atteindre les objectifs de 
maximalisation de productivité du CGRA. La 
décision du Conseil des ministres de 
décembre 2022 a permis de recruter davantage pour 
atteindre l'objectif des 3 100 décisions mensuelles. 
 

Het is moeilijk te bepalen wanneer de achterstand 
weggewerkt zal zijn, aangezien dit afhangt van het 
aantal verzoeken om internationale bescherming. 
Het is de bedoeling om het aantal beslissingen de 
komende maanden drastisch te verhogen. Wat het 
CGVS betreft, streven we voor september 2023 naar 
3.100 beslissingen, wat dankzij nieuwe 
aanwervingen mogelijk moet worden. Deze instantie 
organiseert trouwens speciale acties en verbetert de 
behandelingsmethodes om de productiviteit te 
maximaliseren.   
 
Dat beleid vergt tijd, zeker wanneer het structurele 
veranderingen betreft, maar de impact ervan is 
reeds waarneembaar en zal nog duidelijker worden. 
 
Wat het managementplan betreft, had de gewezen 
commissaris-generaal zich ertoe verbonden om 
bepaalde doelstellingen inzake de maximalisering 
van de productiviteit van het CGVS te bereiken. Door 
de beslissing van de ministerraad van december 
2022 kon er meer personeel aangeworven worden 
om de doelstelling van 3.100 beslissingen per 
maand te bereiken. 
 

(En néerlandais) Le CGRA étudie également la 
manière dont il peut accélérer le traitement des 
dossiers de certaines catégories. Ainsi, il étudie la 
nécessité d’organiser une deuxième audition dans 
les dossiers faisant apparaître un besoin manifeste 
de protection. La collecte précoce d'informations 
pertinentes permet de poser des questions plus 
ciblées, ce qui permet de raccourcir les auditions et 
d’éviter de convoquer les personnes une deuxième 
fois. 

(Nederlands) Het CGVS bekijkt ook hoe het dossiers 
van bepaalde categorieën sneller kan behandelen. 
Zo onderzoekt het of in dossiers met een 
overduidelijke nood aan bescherming wel een 
tweede verhoor nodig is. Door relevante informatie 
in een vroeger stadium te verzamelen, kan men 
gerichtere vragen stellen, waardoor de verhoren 
kunnen worden verkort en men mensen geen 
tweede keer moet oproepen. 
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Une meilleure organisation des premières auditions 
à l’OE peut également permettre d’écourter les 
auditions au CGRA. Plusieurs officiers de protection 
ont déjà mené des entretiens préliminaires à l’OE, ce 
qui permet au CGRA de disposer de dossiers mieux 
préparés. 
 
Le CGRA développe également un outil pour gagner 
du temps lors de la motivation des décisions 
négatives et analyse avec le personnel les 
processus internes qui pourraient encore être 
optimisés. La nouvelle commissaire générale 
établira un plan de gestion dans les trois mois en vue 
de résorber l’arriéré. 
 

 
Ook een betere organisatie van de eerste verhoren 
bij de DVZ kan leiden tot kortere verhoren bij het 
CGVS. Al verschillende protection officers hebben 
intakegesprekken afgenomen bij de DVZ, zodat het 
CGVS kan beschikken over beter voorbereide 
dossiers. 
 
Het GGVS ontwikkelt tevens een tool om tijdswinst 
te boeken bij de motivering van negatieve 
beslissingen en het analyseert met de medewerkers 
in welke interne processen nog efficiënter kan 
worden gewerkt. De nieuwe commissaris-generaal 
zal binnen de drie maanden een beheersplan 
opstellen om de achterstand weg te werken. 
 

02.05  Ben Segers (Vooruit): Puis-je obtenir une 

réponse écrite à ma question concernant le nombre 
de départs au CGRA? 
 
Mon parti estime que la capacité d'accueil actuelle 
devrait suffire si nous parvenons à limiter le délai de 
traitement des dossiers. Je salue les efforts entrepris 
par l'OE et le CGRA pour mieux coordonner leurs 
tâches à cet effet. Il s'agit d'une petite révolution en 
soi! 
 

02.05  Ben Segers (Vooruit): Kan ik een schriftelijk 

antwoord krijgen op mijn vraag over het aantal 
vertrekkers bij het CGVS? 
 
Voor mijn partij zou de huidige opvangcapaciteit 
moeten kunnen volstaan als we de 
behandelingsduur van dossiers kunnen beperken. Ik 
juich toe dat de DVZ en het CGVS hun 
werkzaamheden daarvoor beter op elkaar 
afstemmen. Dat is op zich al een kleine revolutie! 
 

02.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): La durée 

est effectivement trop longue, et cette attente 
empêche les demandeurs, parfois pendant plusieurs 
années, de faire des projets, ce qui constitue une 
violence à leur égard. 
 
Notre prochaine présidence européenne pourrait 
s'atteler à harmoniser la procédure Dublin et à 
analyser la situation sécuritaire des pays d'origine. Il 
faut atteindre une objectivation maximale du 
traitement. 
 
 
À propos des Afghans, on pourrait mettre les 
décisions afghanes de côté quelques années, le 
temps d’avoir une lecture globale de la situation et 
d'être plus efficace pour d’autres personnes. Il faut 
une certaine logique; vous y travaillez même si on 
n’est pas d’accord sur cette question. Je me réjouis 
des procédures accélérées avec issue positive. 
 

02.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): De 

doorlooptijd is inderdaad te lang, en die wachttijd 
verhindert asielzoekers soms gedurende meerdere 
jaren om plannen te maken, wat onmenselijk is ten 
aanzien van hen. 
 
Onder ons nakende Europese voorzitterschap zou 
men werk kunnen maken van de harmonisatie van 
de Dublinprocedure en van de analyse van de 
veiligheidssituatie in de landen van herkomst. Men 
moet bij de behandeling tot een maximale 
objectivering komen. 
 
Beslissingen over aanvragen van Afghanen zou men 
enkele jaren in de koelkast moeten kunnen zetten, 
de tijd die nodig is om een volledig beeld van de 
situatie te krijgen en doeltreffender op te treden voor 
andere personen. Er is een zekere logica nodig en 
daar maakt u werk van, ook al verschillen we 
daarover van mening. Ik ben blij met de versnelde 
procedures die tot een positieve beslissing leiden. 
 

02.07  Darya Safai (N-VA): Le gouvernement injecte 

des millions d'euros supplémentaires dans les 
services d'asile, mais il ne parvient pas à résorber 
l'arriéré de dossiers à traiter. De ce fait, les 
demandeurs d'asile séjournent plus longtemps dans 
les structures d'accueil, ce qui explique l'actuelle 
crise de l'accueil. Seule une réforme approfondie du 
système peut résoudre cette crise. 
 

02.07  Darya Safai (N-VA): De regering pompt extra 

miljoenen euro's in de asieldiensten, maar toch 
slaagt ze er niet in de achterstand in dossiers in te 
halen. Daardoor verblijven asielzoekers langer in de 
opvang, wat de huidige opvangcrisis verklaart. 
Alleen een grondige hervorming van het systeem 
kan deze crisis oplossen. 
 

02.08  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Quand un dossier Dublin arrive au CGRA, 

02.08 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): 

Wanneer een Dublindossier bij het CGVS arriveert, 
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on n'a pas toujours organisé son transfert, car l'autre 
pays n'a pas coopéré, allongeant ainsi la durée du 
traitement. 
 

wil dat zeggen dat de transfer niet geregeld werd, 
omdat het andere land niet wilde meewerken. Dat 
verlengt de doorlooptijd. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

03 Question de Barbara Pas à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "L'état de la situation en 
ce qui concerne les reprises Dublin par l'Italie" 
(55035621C) 
 

03 Vraag van Barbara Pas aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De stand van zaken met 
betrekking tot de Dublinovernames door Italië" 
(55035621C) 
 

03.01 Barbara Pas (VB): Durant la réunion de 

commission qui a eu lieu à la mi-février, la secrétaire 
d'État a déclaré que l'Italie avait suspendu les 
réadmissions jusqu'à nouvel ordre alors que ce pays 
est actuellement responsable du plus grand nombre 
de hits dans notre pays et qu'une croissance 
importante du nombre de migrants illégaux y est 
notée. 
 
Les réadmissions Dublin sont-elles toujours 
suspendues? Ce point a-t-il fait l'objet de 
concertations bilatérales ou européennes? Quel en 
a été le résultat? Quelles mesures sont envisagées 
pour éviter un nouveau flux migratoire en 
provenance d'Italie? 
 

03.01  Barbara Pas (VB): In de 

commissievergadering van midden februari zei de 
staatssecretaris dat Italië de overnames voor 
onbepaalde tijd heeft opgeschort, terwijl dat land nu 
de meeste hits oplevert voor ons land en men daar 
een gevoelige aangroei van illegale immigranten 
noteert. 
 
 
Blijven die Dublinovernames nog altijd opgeschort? 
Werd hierover verder bilateraal of Europees 
overlegd? Met welk resultaat? Aan welke 
maatregelen wordt gedacht om een nieuwe 
migratiestroom uit Italië tegen te gaan? 

 

03.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Plusieurs pays n'appliquent pas 
correctement le règlement de Dublin et ces 
difficultés posent problème dans les États de 
destination tels que la Belgique. Plusieurs réunions 
de coordination ont déjà eu lieu depuis le mois 
décembre entre États membres et avec la 
Commission européenne. Celle-ci a directement pris 
contact avec les responsables italiens. Ce point est 
systématiquement abordé lors des contacts 
diplomatiques entre les États membres – y compris 
la Belgique – et l'Italie. J'ai moi-même rencontré 
récemment l'ambassadeur d'Italie pour évoquer ce 
sujet. 
 

03.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De uitvoering van de 
Dublinverordening verloopt gebrekkig in 
verschillende landen, wat problematisch is voor de 
lidstaten van bestemming, waaronder België. Sinds 
december waren er al verschillende coördinaties 
tussen de lidstaten en met de Europese Commissie, 
die de Italianen ook rechtstreeks heeft 
gecontacteerd. Het onderwerp wordt steevast 
besproken bij de diplomatieke contacten tussen de 
lidstaten en Italië, met inbegrip van België. Ik heb de 
Italiaanse ambassadeur er onlangs ook zelf over 
gesproken. 

 

Des signaux ont laissé présager une possible reprise 
au printemps, mais la situation reste incertaine à 
présent que l'Italie est nouveau confrontée à de 
nombreuses arrivées par bateau. Nous envisageons 
d'améliorer les procédures aux frontières et de durcir 
les règles en matière de responsabilité, et c'est 
pourquoi l'extension d'Eurodac est tellement 
importante, tout comme les mesures visant à réduire 
les causes des flux secondaires. En outre, la 
Belgique a soutenu la feuille de route de Dublin, qui 
a entre-temps été approuvée par le Conseil 
européen, donc également par l'Italie, et dont la mise 
en œuvre est supervisée par la Commission. Celle-
ci prévoit de nouvelles discussions bilatérales avec 
les États membres et un montant de 200 millions 
d'euros est prévu pour améliorer l'accueil dans les 
pays de première arrivée. 
 

Er waren signalen voor een mogelijke heropstart in 
de lente, maar dat is onzeker nu Italië weer te maken 
heeft met veel aankomsten per boot. We denken aan 
betere grensprocedures en striktere 
verantwoordelijkheidsregels en daarom is de 
uitbreiding van Eurodac zo belangrijk, net als de 
maatregelen om de drijfveren voor secundaire 
stromen te verminderen. Daarnaast heeft België zijn 
schouders gezet onder de Dublin Roadmap, die 
ondertussen werd goedgekeurd door de Europese 
Raad, dus ook door Italië, en waarvan de uitvoering 
onder het toezicht staat van de Commissie. Die plant 
verdere bilaterale gesprekken met de lidstaten en er 
wordt 200 miljoen euro uitgetrokken om de opvang 
in landen van eerste aankomst te verbeteren. 
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L'initiative, que j'ai prise en décembre, visant à se 
concerter à propos de Dublin avec une série d'États 
membres partageant les mêmes idées a essaimé. 
Une nouvelle concertation organisée le 8 mars avec 
la Commission et l'Agence de l'Union européenne 
pour l'asile a débouché sur une déclaration 
commune, qui peut être consultée sur le site internet 
de l'OE. 
 

Mijn initiatief van december om met een aantal 
gelijkgezinde lidstaten te overleggen over Dublin 
heeft navolging gekregen. Na een nieuw overleg op 
8 maart met de Commissie en het Europees 
Asielagentschap werd een gemeenschappelijke 
verklaring aangenomen die te raadplegen is op de 
website van de DVZ. 
 

03.03  Barbara Pas (VB): L'Italie plaide à nouveau 

pour la répartition et la solidarité, mais, en rendant 
de facto impossibles les reprises Dublin, elle ne fait 
pas elle-même preuve de solidarité. Il est tout à fait 
clair que le règlement Dublin est inefficace, et la 
secrétaire d'État n'a évoqué aucune solution viable. 
J'espère qu'elle plaidera pour le modèle australien, 
plus efficace, dans le cadre de la concertation 
européenne. 
 

03.03  Barbara Pas (VB): Italië pleit opnieuw voor 

spreiding en solidariteit, maar door de 
Dublinovernames de facto onmogelijk te maken, is 
het zelf niet solidair. De hele Dublinregeling werkt 
overduidelijk niet en ik heb hier niets gehoord over 
een werkbare oplossing. Hopelijk zal de 
staatssecretaris in het Europees overleg pleiten voor 
het efficiëntere Australische model.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

04 Question de Barbara Pas à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Le screening des 
demandeurs d'asile (de Syrie et d'Irak)" 
(55035634C) 
 

04 Vraag van Barbara Pas aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De screening van 
asielzoekers (uit Syrië en Irak)" (55035634C) 
 

04.01  Barbara Pas (VB): Il y a quelques semaines, 

un Syrien de 38 ans qui avait demandé l'asile dans 
notre pays en 2015 a été arrêté. Cet homme aurait 
été membre de Daech et se serait rendu coupable 
de crimes de guerre. Il a été démasqué par une 
ONG. 
 
La secrétaire d'État peut-elle fournir des explications 
à ce sujet? Est-il exact que le CGRA procède 
également à l'octroi d'un statut de protection 
internationale sans mener d'audition supplémentaire 
s'il ressort de l'enquête de l'OE, des documents 
communiqués et de l'audition à l'OE qu'il existe des 
éléments clairs en faveur de l'octroi du statut et 
qu'une enquête supplémentaire n'est pas 
nécessaire? La secrétaire d'État modifiera-t-elle 
cette pratique? 
 

04.01  Barbara Pas (VB): Enkele weken geleden 

werd een 38-jarige Syriër opgepakt die in 2015 in 
ons land asiel had aangevraagd. Die man zou lid 
geweest zijn van IS en zich schuldig hebben 
gemaakt aan oorlogsmisdaden. Hij werd ontmaskerd 
door een ngo. 
 
Kan de minister dit toelichten? Klopt het dat het 
CGVS ook overgaat tot toekenning van een status 
van internationale bescherming zonder dat het een 
extra verhoor afneemt, indien uit een onderzoek van 
de DVZ, de meegedeelde stukken en het verhoor bij 
de DVZ blijkt dat er duidelijke elementen voor de 
toekenning van de status aanwezig zijn en er geen 
extra onderzoek nodig is? Zal de minister deze 
praktijk wijzigen? 
 

04.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La procédure d'asile sert évidemment 
à protéger les personnes en danger à cause d'une 
guerre ou qui font l'objet de poursuites et non à 
protéger des individus qui se rendent coupables de 
crimes de guerre. 
 
Le CGRA mène systématiquement une enquête 
individuelle approfondie lorsqu'il s'agit d'accorder le 
statut d'asile. Par ailleurs, toute personne qui sollicite 
la protection internationale en Belgique est soumise 
à une vérification de sécurité. Des procédures 
spéciales visent également à détecter des indices 
d'extrémisme ou de terrorisme, qui comprennent un 
contrôle dans les bases de données des services de 
renseignement ainsi qu'un contrôle des empreintes 

04.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De asielprocedure dient uiteraard om 
mensen te beschermen die gevaar lopen wegens 
oorlog of vervolging, niet voor wie zich schuldig 
maakt aan oorlogsmisdaden. 
 
 
Het CGVS voert steeds een grondig individueel 
onderzoek bij de toekenning van de asielstatus. 
Bovendien wordt voor elke persoon die in België om 
internationale bescherming vraagt, een 
veiligheidscheck gedaan. Er bestaan ook bijzondere 
procedures voor het opsporen van indicaties van 
extremisme of terrorisme, met controle in de 
databanken van de inlichtingendiensten en van de 
vingerafdrukken in de politiedatabanken. Die 
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digitales dans les bases de données de la police. Ce 
screening réalisé en début de procédure n'est pas 
définitif. Au moindre indice, le CGRA effectuera une 
enquête supplémentaire. Il existe également un 
groupe de travail Radicalisme, au sein duquel sont 
représentés les instances d'asile, les services de 
renseignement et la police. L'octroi de la protection 
est d'ailleurs toujours susceptible d'être revu. 
 

screening bij het begin van de procedure is niet 
definitief. Bij de minste indicatie zal het CGVS 
overgaan tot een bijkomend onderzoek. Er bestaat 
bovendien een werkgroep radicalisme met 
vertegenwoordiging van de asielinstanties, de 
inlichtingendiensten en de politie. Een toekenning 
van de beschermingsstatus kan overigens altijd 
worden ingetrokken. 
 

En ce qui concerne l'enquête spécifique évoquée, 
qui est bien entendu confidentielle, je ne puis fournir 
aucune information, mais j'ai demandé au CGRA de 
réexaminer le statut de réfugié de la personne en 
question. Le CGRA ne prend une décision sans 
audition que dans des conditions très spécifiques et 
uniquement lorsque tous les éléments nécessaires à 
la reconnaissance du statut de réfugié sont présents 
dans le dossier. Il ne prend jamais de décision s'il y 
a le moindre signe de danger pour l'ordre public ou 
la sécurité nationale, le moindre indice 
d'extrémisme, de radicalisme, de crimes contre 
l'humanité ou de torture ou encore lorsqu'une 
enquête complémentaire est nécessaire. Certains 
profils font d'office l'objet d'une enquête 
complémentaire avec audition. 
 

Over het specifieke onderzoek, dat uiteraard 
vertrouwelijk is, kan ik geen informatie geven, maar 
ik heb het CGVS gevraagd om de 
vluchtelingenstatus van die persoon opnieuw te 
onderzoeken. Het CGVS neemt slechts onder zeer 
specifieke voorwaarden een beslissing zonder 
verhoor en dat gebeurt enkel wanneer alle 
elementen voor de erkenningsstatus in het dossier 
aanwezig zijn. Er wordt nooit beslist op dossier bij 
vaststelling van de minste indicatie van gevaar voor 
de openbare orde of nationale veiligheid, van 
extremisme, radicalisme of misdrijven tegen de 
menselijkheid of foltering of wanneer er nood is aan 
bijkomend onderzoek. Voor sommige profielen wordt 
er per definitie een bijkomend onderzoek met 
verhoor uitgevoerd. 
 

04.03  Barbara Pas (VB): La procédure d'asile est 

destinée à protéger les demandeurs, mais la 
protection de nos propres concitoyens est 
également importante, bien entendu. La secrétaire 
d'État vient d’indiquer qu'elle souhaitait étendre la 
procédure de décision basée sur les éléments du 
dossier. Je me demande combien de dossiers 
peuvent bien faire l'objet d'une enquête 
complémentaire, compte tenu des retards et du 
manque de personnel. Nous devons être plus 
vigilants que jamais, car les services de sécurité 
étrangers nous mettent en garde contre le 
recrutement actif de terroristes musulmans qui 
parviennent à s'introduire chez nous par le biais de 
procédures d'asile. 
 

04.03  Barbara Pas (VB): De asielprocedure is er 

om mensen te beschermen, maar de bescherming 
van de eigen burgers is natuurlijk ook een 
belangrijke prioriteit. Daarnet stelde de 
staatssecretaris nog dat zij de procedure om op 
dossier te beslissen, wil uitbreiden. Ik vraag me af 
hoe vaak dat bijkomend onderzoek dan kan 
gebeuren, gelet op de vertragingen en het 
personeelstekort. We moeten meer dan ooit 
waakzaam zijn, want buitenlandse 
veiligheidsdiensten waarschuwen voor de actieve 
rekrutering van moslimterroristen die via 
asielprocedures het land worden 
binnengesmokkeld. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

05 Question de Greet Daems à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La politique de 
refoulement de l'UE" (55035637C) 
 

05 Vraag van Greet Daems aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Het pushbackbeleid van 
de EU" (55035637C) 
 

05.01  Greet Daems (PVDA-PTB): L'organisation 

11.11.11 a constaté que des États membres 
européens se rendaient systématiquement 
coupables de refoulements, en violation du droit 
international et européen. Ce ne sont pas seulement 
certains États membres qui s'en rendent coupables, 
mais également Frontex, qui les laisse faire. Frontex 
financerait même les refoulements avec l'argent des 
contribuables européens. 
 
La Belgique inscrira-t-elle ces refoulements parmi 
les priorités à l'ordre du jour lorsqu'elle assumera la 

05.01  Greet Daems (PVDA-PTB): De organisatie 

11.11.11 heeft vastgesteld dat Europese lidstaten 
zich systematisch schuldig maken aan pushbacks, 
hetgeen ingaat tegen het internationaal en Europees 
recht. Niet alleen sommige lidstaten maken er zich 
schuldig aan, maar ook Frontex, want die laten 
gewoon betijen. Meer nog: Frontex zou zelfs 
pushbacks financieren met geld van de Europese 
belastingbetaler.  
 
Wanneer België volgend jaar het Europees 
voorzitterschap waarneemt, zullen we dan die 
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présidence européenne l'année prochaine? Quelles 
démarches la secrétaire d'État a-t-elle déjà 
entreprises sur la scène européenne pour lutter 
contre ce phénomène? 
 

pushbacks prioritair op de agenda zetten? Welke 
acties heeft de staatssecretaris tegen dit fenomeen 
al ondernomen op het Europese forum?  
 

05.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La violence à nos frontières 
extérieures est évidemment inacceptable. C'est 
précisément l'absence de gestion européenne des 
frontières qui a conduit à ces dérives. Je le répète 
encore une fois: il n'y a pas de droit à l'asile, mais 
bien un droit de demander l'asile et d'obtenir un 
examen personnel de cette demande. Nous avons 
besoin de frontières bien contrôlées permettant 
d'empêcher leur franchissement irrégulier, mais 
aussi de postes frontières efficaces où les conditions 
d'entrée sont contrôlées minutieusement et où il est 
également possible de demander l'asile. 
 

05.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Geweld aan onze buitengrenzen is 
vanzelfsprekend onaanvaardbaar. Het is net het 
gebrek aan een Europees grensbeheer dat tot deze 
wantoestanden leidt. Ik herhaal nogmaals: er is geen 
recht op asiel, maar er is wél recht op asiel vragen 
en op een persoonlijke beoordeling van de 
aanvraag. We hebben goed gecontroleerde grenzen 
nodig, die irreguliere grensoverschrijdingen 
tegenhouden, maar daarnaast ook goed werkende 
grensposten waar inreisvoorwaarden grondig 
worden gecontroleerd en waar er ook asiel kan 
worden aangevraagd.  
 

Grâce à une procédure d'asile courte à la frontière, 
nous devrions offrir plus rapidement une certitude 
aux personnes concernées. Le pacte européen sur 
la migration vise à mettre en place une telle gestion 
adéquate des frontières, assortie d'un contrôle. Les 
procédures doivent être prévisibles et uniformes. De 
cette manière, nous ne laisserons plus agir les 
passeurs qui contournent les règles et dont le 
modèle économique consiste à faire entrer des 
migrants dans l'UE sans aucun enregistrement ni 
contrôle.  
 
Ce modèle européen est aussi une garantie 
instantanée du respect des droits humains 
individuels. Je continue de soutenir ce projet comme 
je l'ai fait, entre autres, lors des réunions 
ministérielles organisées à Athènes et à Berlin. Nos 
représentants au conseil d'administration de Frontex 
expriment également cette position sur instruction de 
la ministre Verlinden et de moi-même.  
 
La surveillance des frontières extérieures fait l'objet 
de discussions approfondies au sein de l'UE. Lors de 
la présidence belge, la réforme de la politique 
européenne en matière d'asile et de migration 
constituera une priorité, notamment pour mettre fin 
au chaos aux frontières extérieures. 
 

Via een korte asielprocedure aan de grens moeten 
we mensen sneller zekerheid bieden. Het Europees 
migratiepact heeft tot doel een dergelijk correct 
grensbeheer te installeren, gekoppeld aan 
monitoring. De procedures moeten voorspelbaar en 
uniform zijn. Zo laten we het beleid niet langer over 
aan smokkelaars die de regels omzeilen en die bij 
wijze van verdienmodel migranten de EU 
binnenleiden, zonder enige vorm van registratie of 
controle.  
 
 
Dat Europese model is meteen ook de garantie dat 
de individuele mensenrechten zullen worden 
gerespecteerd. Ik blijf aan die kar trekken en ik deed 
dat onder meer op de ministeriële vergaderingen van 
Athene en van Berlijn. Ook onze vertegenwoordigers 
in het managementboard van Frontex vertolken dat 
standpunt op instructie van minister Verlinden en 
mezelf.  
 
De bewaking van de buitengrenzen wordt binnen de 
EU grondig besproken. Tijdens het Belgische 
voorzitterschap zal de hervorming van het Europese 
asiel- en migratiebeleid alleszins hoog op de agenda 
staan, onder andere om een einde te kunnen maken 
aan de chaos aan de buitengrenzen. 
 

05.03  Greet Daems (PVDA-PTB): 

Malheureusement, la secrétaire d'État n'a pas 
mentionné les pratiques illégales. Une déclaration 
un peu plus claire aurait donc été la bienvenue. Elle 
s'est déjà exprimée plus souvent contre les 
refoulements et peut donc vraiment jouer un rôle 
dans ce domaine. 
 

05.03  Greet Daems (PVDA-PTB): De 

staatssecretaris had het helaas niet over illegale 
praktijken. Een wat duidelijker statement had dan 
ook wel gemogen. Ze heeft zich al vaker tegen 
pushbacks uitgesproken en ze kan hierbij dan ook 
echt een rol spelen.  
 

La Grèce veut placer encore davantage de clôtures 
à la frontière turque. Dès qu'ils ont escaladé les 
grillages, les réfugiés sont arrêtés et renvoyés de 
l'autre côté de la frontière. Il s'agit aussi de 
refoulements illégaux. 

Griekenland wil nog meer hekken aan de grens met 
Turkije plaatsen en eens over het hek worden de 
vluchtelingen gearresteerd en opnieuw over de 
grens gezet. Dat is ook een soort illegale pushback.  
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Selon de nombreuses personnalités du monde 
académique, le pacte migratoire de l'UE est hostile 
aux réfugiés et aux migrants. Ces personnes 
craignent que la tendance actuelle aux 
refoulements, à la violence, à la militarisation et au 
placement de clôtures ne fasse que s'accentuer. 
L'UE a manqué l'occasion de conclure un pacte 
migratoire qui s'attaque réellement aux raisons 
systématiques qui poussent les migrants à fuir leur 
patrie. 
 

 
Het migratiepact van de EU is volgens veel 
academici een pact tégen vluchtelingen en 
migranten. Ze vrezen dat de huidige trend van 
pushbacks, geweld, militarisering en omheiningen 
alleen nog maar zal toenemen. De EU heeft de kans 
gemist om een migratiepact te sluiten dat de 
systematische oorzaken van vluchten uit zijn 
vaderland echt aanpakt.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

06 Question de Greet Daems à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Le rapport de ChildMove" 
(55035685C) 
 

06 Vraag van Greet Daems aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Het rapport van 
ChildMove" (55035685C) 
 

06.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Un rapport de 

ChildMove datant de fin mars décrit le parcours du 
combattant que doivent affronter les mineurs 
étrangers non accompagnés. Lorsqu'ils sont arrêtés 
en Libye, ils sont détenus dans des conditions 
atroces et inhumaines. Le gouvernement libyen 
facilite d'ailleurs les abus. En Turquie également, 
des enfants sont emprisonnés pendant des mois 
sans aucune forme d'accompagnement. L'UE a 
conclu un accord avec ces deux pays et est dès lors 
coresponsable de cette situation. La secrétaire 
d'État estime-t-elle qu'il s'agit là d'une politique 
migratoire contrôlée mais équitable? Même après 
leur arrivée dans notre pays, l'accompagnement est 
insuffisant et des enfants se retrouvent à la rue, à la 
merci des trafiquants. 
 
Le nouveau pacte s'appuie à nouveau sur les 
mêmes accords et propose des procédures d'asile à 
la frontière. De ce fait, des personnes se 
retrouveront à nouveau dans des centres de 
détention. En 2024, la Belgique insistera-t-elle pour 
que l'on mette fin à l'épouvantable deal avec la Libye 
et que l'on ouvre des routes migratoires sûres et 
légales vers l'UE? Dans quelle mesure le nouveau 
pacte sur la migration et l’asile peut-il apporter une 
solution au problème? La secrétaire d'État 
s'emploiera-t-elle à ce que l'on puisse effectivement 
avoir recours au statut de protection temporaire? 
 

06.01  Greet Daems (PVDA-PTB): In een rapport 

van ChildMove van eind maart wordt de lange 
lijdensweg van niet-begeleide minderjarige 
vluchtelingen in kaart gebracht. Wanneer ze in Libië 
worden vastgehouden, worden ze met gruwelijke en 
mensonterende omstandigheden geconfronteerd. 
De Libische regering faciliteert trouwens de 
misbruiken. Ook in Turkije worden kinderen 
maandenlang opgesloten zonder enige vorm van 
begeleiding. De EU heeft met beide landen een 
akkoord en is dus mede verantwoordelijk. Is dat 
volgens de staatssecretaris een gecontroleerd maar 
rechtvaardig migratiebeleid? Ook na aankomst in 
ons land is er te weinig begeleiding, komen kinderen 
op straat terecht en vallen ze ten prooi aan 
mensenhandelaars.  
 
Het nieuwe akkoord stoelt opnieuw op dezelfde 
akkoorden en bovendien stelt het asielprocedures 
aan de grens voor. Daardoor zullen mensen 
opnieuw in detentiecentra terechtkomen. Zal België 
in 2024 erop aandringen dat de vreselijke deal met 
Libië wordt beëindigd en dat er veilige en legale 
routes naar de EU worden geopend? In welke zin 
kan het New Pact on Migration and Asylum een 
oplossing bieden? Zal de staatssecretaris werk 
maken van het effectieve gebruik van het statuut van 
tijdelijke bescherming? 
 

06.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): L'UE n'a conclu un accord migratoire 
prévoyant le traitement des demandes d'asile 
qu'avec la Turquie. Nous suivons de près l'exécution 
de cet accord. Quant à la Libye, il existe une 
coopération opérationnelle dans le cadre de la 
Mission d'assistance de l'Union européenne pour 
une gestion intégrée des frontières, qui doit 
empêcher les migrants d'entamer un voyage au péril 
de leur vie et qui contribue au démantèlement des 
réseaux criminels organisant la traversée. 
 

06.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De EU heeft enkel met Turkije een 
migratiedeal die de behandeling van asielaanvragen 
inhoudt. De uitvoering ervan volgen we van nabij op. 
Met Libië bestaat er een operationele EUBAM-
samenwerking – European Union Border Assistance 
Mission –, die moet voorkomen dat migranten een 
levensbedreigende reis aanvatten en helpt bij de 
ontmanteling van de criminele netwerken achter de 
oversteek.  
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Il existe déjà des voies sûres et légales, qui 
commencent toujours par la demande d'un visa dans 
l'un des postes belges situés à l'étranger. Nous 
devons en effet poursuivre notre travail en faveur 
des possibilités de migration légale, lesquelles sont 
bénéfiques non seulement pour les migrants, mais 
également pour leur pays d'origine et pour notre 
pays. Deux projets innovants financés par l'UE 
veillent à la bonne organisation de la migration pour 
raisons professionnelles et de la migration étudiante, 
en particulier pour les personnes qui ont besoin 
d'une protection internationale. La Belgique continue 
à s'engager également pour la réinstallation. 
 
Le Pacte européen sur la migration et l'asile contient 
une série de mesures en matière de migration 
légale, mais vise également à préserver l'outil qu'est 
la protection internationale, en le réservant plus 
clairement aux personnes qui nécessitent 
effectivement une protection. La mise en place de 
procédures plus efficaces et plus rapides aux 
frontières extérieures doit pouvoir contribuer à 
atteindre cet objectif. 
 

Er bestaan al veilige en legale routes, die steeds 
beginnen met de aanvraag van een visum in een van 
de Belgische posten in het buitenland. We moeten 
inderdaad blijven werken aan de mogelijkheden tot 
legale migratie, omdat die niet alleen de migrant, 
maar ook het land van oorsprong én ons eigen land 
ten goede komen. Twee vernieuwende projecten 
met Europese financiering zorgen voor een goed 
geregelde arbeids- en studiemigratie, specifiek voor 
personen die nood hebben aan internationale 
bescherming. België blijft zich ook inzetten voor 
hervestiging. 
 
 
Het Europese pact voor asiel en migratie bevat een 
aantal maatregelen inzake legale migratie, maar wil 
daarnaast ook het instrument van internationale 
bescherming vrijwaren door het duidelijker voor te 
behouden voor personen die effectief nood hebben 
aan bescherming. Efficiëntere en snellere 
procedures aan de buitengrenzen moeten dat mede 
mogelijk maken. 
 

L'instrument de la protection temporaire, tel que 
défini dans une directive européenne, vise à 
soulager les services d'asile en cas d'afflux massif 
de personnes déplacées, comme celui que nous 
avons connu à la suite du conflit en Ukraine. Ce 
statut est activé à l'échelon européen. Pour l'heure, 
une extension à d'autres nationalités n'est pas 
prévue. 
 

Het instrument van tijdelijke bescherming, zoals 
omschreven in een Europese richtlijn, is erop gericht 
de asieldiensten te ontlasten bij een massale 
instroom van ontheemden, zoals we die hebben 
gekend naar aanleiding van het conflict in Oekraïne. 
Dat statuut wordt op Europees niveau geactiveerd. 
Op dit moment is er geen uitbreiding gepland naar 
andere nationaliteiten. 

 

06.03  Greet Daems (PVDA-PTB): J'espère que la 

secrétaire d'État fera de la question des enfants 
réfugiés une priorité au cours de notre présidence 
européenne. Par ailleurs, elle doit veiller à ce que les 
mineurs étrangers non accompagnés soient mieux 
encadrés et pris en charge en Belgique. 
 
 
Je regrette que la secrétaire d'État ne souhaite pas 
étendre le statut de protection temporaire aux 
mineurs étrangers non accompagnés afghans. Ils 
ont fui la violence des talibans, sont dans 
l'impossibilité de retourner dans leur pays et se 
retrouvent ainsi dans l'illégalité dans notre pays, ce 
qui les rend évidemment très vulnérables.  
 

06.03  Greet Daems (PVDA-PTB): Ik hoop dat de 

staatssecretaris tijdens ons Europese 
voorzitterschap van de problematiek van vluchtende 
kinderen een prioriteit zal maken. Daarnaast moet ze 
ervoor zorgen dat niet-begeleide minderjarige 
vreemdelingen in België beter worden begeleid en 
opgevangen. 
 
Ik betreur dat de staatssecretaris het statuut van 
tijdelijke bescherming niet wil uitbreiden naar 
Afghaanse niet-begeleide minderjarige 
vreemdelingen. Ze zijn gevlucht voor het geweld van 
de taliban, ze kunnen onmogelijk terugkeren en 
belanden daardoor in ons land in de illegaliteit, wat 
hen natuurlijk bijzonder kwetsbaar maakt. 

 
L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

07 Questions jointes de 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les demandeurs d'asile 
bénéficiant d'un revenu stable" (55035885C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les demandeurs d'asile dans les 
centres qui travaillent" (55036006C) 
 

07 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Asielzoekers met een stabiel 
inkomen" (55035885C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Asielzoekers met een baan die in 
opvangcentra verblijven" (55036006C) 
 

07.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Le 14 novembre 07.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Op 14 november 
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2022, Fedasil a envoyé une instruction aux centres 
d'accueil pour libérer plus de places d’accueil et pour 
encourager – et si nécessaire obliger – les 
personnes suffisamment autonomes à rester en 
dehors des structures d'accueil pendant leur 
procédure d'asile. Cette instruction encourage le 
sans-abrisme. Compte tenu de la saturation actuelle 
du marché locatif et des nombreuses difficultés que 
rencontrent déjà les réfugiés reconnus pour trouver 
un logement, une telle requête est absolument 
insoutenable pour les demandeurs d'asile encore en 
cours de procédure. Qu'en est-il de cette instruction? 
 

2022 stuurde Fedasil een instructie naar de 
opvangcentra om meer opvangplaatsen vrij te 
maken en om personen die voldoende autonoom 
zijn, aan te moedigen – en indien nodig te verplichten 
– om tijdens hun asielprocedure buiten de 
opvangstructuren te verblijven. Die instructie werkt 
dakloosheid in de hand. Gezien de huidige 
verzadiging van de huurmarkt en de talrijke 
moeilijkheden die erkende vluchtelingen al 
ondervinden bij het zoeken naar een woonst, is 
zoiets voor asielzoekers die nog in een procedure 
zitten, al helemaal onmogelijk. Wat is de stand van 
zaken van die instructie?  
 

07.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Depuis le 

14 novembre 2022, les demandeurs d’asile qui 
travaillent depuis plus de six mois et qui gagnent plus 
que le salaire minimum doivent quitter les centres 
d’accueil. Or il peut s'agir d'un contrat de travail 
précaire, comme un contrat au mois ou à la semaine. 
Ensuite, le marché de l’immobilier est saturé, surtout 
à Bruxelles, et les demandeurs d’asile n’ont pas droit 
à un logement social. Certains d'entre eux quittent 
sciemment leur emploi ou travaillent moins pour 
pouvoir rester en centre d'accueil.  
 
 
Cette mesure entraîne la précarité de ceux qui 
doivent quitter les centres, et l'appauvrissement des 
personnes qui y restent puisqu'elles décident de 
travailler moins.  
 
À combien de demandeurs d’asile a-t-on notifié qu’ils 
devaient quitter un centre depuis six mois? Combien 
ont-ils effectivement quitté leur centre? A-t-on utilisé 
la contrainte? De nouvelles notifications sont-elles 
prévues? Un accompagnement dans la recherche 
de logement est-il prévu? Que pensez-vous de 
l'efficacité de cette mesure?  
 

07.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Sinds 

14 november 2022 moeten asielzoekers die al meer 
dan zes maanden werken en meer dan het 
minimumloon verdienen de opvangcentra verlaten. 
Mogelijkerwijs hebben zij echter een precaire 
arbeidsovereenkomst, zoals een maand- of een 
weekcontract. Bovendien is de druk op de 
woningmarkt zeer hoog, vooral in Brussel, en 
hebben asielzoekers geen recht op een sociale 
woning. Sommigen onder hen zeggen bewust hun 
baan op of werken minder om in een opvangcentrum 
te kunnen blijven.  
 
Door deze maatregel komen degenen die de centra 
moeten verlaten in de armoede terecht en verarmen 
ook degenen die in de centra blijven, aangezien zij 
beslissen om minder te werken.  
 
Hoeveel asielzoekers werden de voorbije zes 
maanden ervan in kennis gesteld dat ze een centrum 
moesten verlaten? Hoeveel hebben er daadwerkelijk 
hun opvangcentrum verlaten? Gebeurde dit onder 
dwang? Staan er nieuwe kennisgevingen gepland? 
Worden deze mensen begeleid bij hun zoektocht 
naar een woning? Wat vindt u van de 
doeltreffendheid van deze maatregel?  
 

07.03  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Je continue de mettre l'accent sur 
l'activation des demandeurs d'asile. L'année 
dernière, de nombreuses initiatives ont été prises 
afin d'augmenter le nombre de demandeurs d'asile 
qui travaillent, y compris dans le secteur des soins 
de santé. Cela permet aux personnes concernées et 
à la société de progresser. Toutefois, le fait d'avoir 
ou non un emploi n'a aucune incidence sur la 
décision finale, qui est prise en toute indépendance 
par le Commissariat général aux réfugiés et aux 
apatrides (CGRA). 
 

07.03 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Ik blijf heel sterk inzetten op de 
activering van asielzoekers. Het afgelopen jaar 
werden heel wat initiatieven genomen om meer 
mensen aan de slag te krijgen, onder andere in de 
zorgsector. Dat helpt zowel de betrokkenen, als de 
samenleving vooruit. Of men al dan niet werk heeft, 
heeft echter geen invloed op de uiteindelijke 
beslissing, die in alle onafhankelijkheid wordt 
genomen door het Commissariaat-generaal voor de 
Vluchtelingen en de Staatlozen (CGVS).  
 

(En français) Les chiffres de l'année dernière 
montrent que de nombreuses personnes travaillent 
déjà. Certaines remplissaient les conditions de 
l'arrêté royal "cumul" qui leur permet de rester en 
centre d'accueil. 
 

(Frans) Uit de cijfers van vorig jaar blijkt dat veel 
asielzoekers al werken. Sommigen voldeden aan de 
voorwaarden van het koninklijk besluit 'Cumul' 
waardoor ze in het opvangcentrum konden blijven. 
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(En néerlandais) Dans de nombreux cas, le délai 
pour partir a été prolongé jusqu'à ce que la personne 
concernée ait trouvé un logement. Fedasil ne met 
donc personne à la rue. Une solution adéquate est 
recherchée au sein des centres, en collaboration 
avec les autres acteurs, dont les pouvoirs locaux. 
 

(Nederlands) In heel wat gevallen werd de termijn 
om te vertrekken verlengd tot de betrokkene 
huisvesting had gevonden. Fedasil zet dan ook geen 
mensen op straat. Binnen de centra wordt er, in 
samenwerking met andere actoren, waaronder de 
lokale besturen, gezocht naar een geschikte 
oplossing. 
 

(En français) Les demandeurs de protection 
internationale qui travaillent ne perdent pas 
automatiquement leur droit à l'accueil. Toutefois, 
ceux qui ont un emploi stable de longue durée et des 
revenus suffisants doivent quitter le réseau sur base 
de l'arrêté royal "cumul". Près de 330 places dans le 
réseau d'accueil ont ainsi été libérées. Dans une 
période où l'ouverture de places d'accueil 
supplémentaires n'est pas simple, nous augmentons 
le flux de personnes capables d'être autonomes et 
fournissons des places supplémentaires à ceux qui 
en ont besoin. 
 

(Frans) Verzoekers om internationale bescherming 
die werken, verliezen niet automatisch hun recht op 
opvang, maar degenen die een stabiele baan met 
een langetermijnperspectief en toereikende 
inkomsten hebben, moeten het opvangnetwerk 
verlaten op grond van het zogenaamde KB 'Cumul'. 
Op die manier zijn er ongeveer 330 plaatsen in het 
opvangnetwerk vrijgekomen. In een tijd waarin de 
creatie van bijkomende opvangplaatsen niet 
eenvoudig is, vergroten we de uitstroom van 
personen die zelfstandig kunnen wonen en voorzien 
we in bijkomende plaatsen voor diegenen die het 
nodig hebben.  
 

(En néerlandais) Cela n'empêche évidemment pas 
de poursuivre les efforts en matière d'activation. On 
poursuit l'élaboration d'un trajet général 
d'accompagnement des demandeurs d'asile avec un 
soutien solide vers le marché de l'emploi. Par 
ailleurs, la nouvelle version d'un arrêté royal 
permettra de fournir une contribution équitable sur la 
base de règles claires. 
 

(Nederlands) Dit staat uiteraard verdere 
activeringsinspanningen niet in de weg. Er wordt 
voortgebouwd aan een algemeen 
begeleidingstraject van asielzoekers met een 
gedegen ondersteuning naar de arbeidsmarkt toe. 
Daarnaast zal er dankzij een hernieuwd KB een faire 
bijdrage worden geleverd op basis van duidelijke 
regels. 
 

07.04  Greet Daems (PVDA-PTB): S'il est 

certainement positif de libérer des places, nous ne 
pouvons toutefois pas déplacer le problème du flux 
entrant vers le flux sortant du réseau d'accueil. Quid 
si des personnes percevant un revenu stable quittent 
le réseau d'accueil et perdent soudainement leur 
emploi? Par ailleurs, la délivrance d'une autorisation 
de séjour n'est pas liée à l'exercice d'un emploi, alors 
que les personnes concernées pourraient ainsi 
pourvoir des postes vacants pour des métiers en 
pénurie. 
 

07.04  Greet Daems (PVDA-PTB): Plaats vrijmaken 

juich ik zeker toe, maar we mogen het probleem niet 
verplaatsen van de instroomzijde naar de 
uitstroomzijde van het opvangnetwerk. Wat als 
mensen met een stabiel inkomen het opvangnetwerk 
verlaten en plots hun werk verliezen? Voorts wordt 
de afgifte van een verblijfsvergunning niet gelinkt 
aan het feit dat men werkt, terwijl de betrokkenen op 
die manier wel degelijk vacatures voor 
knelpuntberoepen zouden kunnen invullen.  
 

07.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Vous 

évoquez 330 places libérées. Nous n'étions pas 
d'accord sur la solution. Il reste dans les centres 
7 200 Afghans qui feront l'objet d'une décision qui, si 
elle est négative, ne pourront être expulsés. 
 
 
Il faudrait un soutien au marché du logement et des 
aides. Il manque souvent une information correcte. Il 
faut aussi réfléchir au lien avec la diaspora et à sa 
façon de contribuer au relogement, éventuellement 
avec un soutien financier. Il faut interagir avec les 
Régions jusqu'à l'attribution d'un logement décent. 
 

07.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): U hebt het 

over 330 vrijgekomen plaatsen. Wij waren het niet 
eens met de oplossing. In de centra zijn er nog 7.200 
Afghanen over wie er een beslissing zal worden 
genomen. Indien die negatief is, zullen ze echter niet 
kunnen worden uitgewezen. 
 
Men zou moeten voorzien in een ondersteuning van 
de woningmarkt en in steunmaatregelen. Er is vaak 
een gebrek aan correcte informatie. Men moet ook 
nadenken over de band met de diaspora en over de 
manier waarop die kan bijdragen aan de 
herhuisvesting, eventueel met financiële 
ondersteuning. We moeten interageren met de 
gewesten tot wanneer er een degelijke woning wordt 
toegekend.   
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L'incident est clos. 

 
Het incident is gesloten. 

 

08 Questions jointes de 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Le trimestre le plus meurtrier 
depuis 2017" (55035886C) 
- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les conséquences de 
l'externalisation de la politique migratoire 
européenne" (55035887C) 
- Barbara Pas à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Le plan d'action européen concernant les 
routes migratoires illégales vers l'Europe" 
(55035980C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "L'état d'urgence migratoire en 
Italie" (55036008C) 
- Darya Safai à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "L'état d'urgence en Italie en raison de la 
pression migratoire" (55036027C) 
 

08 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het dodelijkste trimester sinds 
2017" (55035886C) 
- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De gevolgen van het 
externaliseren van het EU-migratiebeleid" 
(55035887C) 
- Barbara Pas aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het Europese actieplan over de 
illegale migratieroutes naar Europa" (55035980C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De noodtoestand in Italië wegens 
de hoge immigratiedruk" (55036008C) 
- Darya Safai aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De noodtoestand in Italië wegens 
de migratiedruk" (55036027C) 
 

08.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Plus l'Europe 

gère ses frontières de façon répressive et plus la 
politique d'asile et de migration est sévère, plus les 
conséquences sont injustes et fatales. 
L'Organisation internationale pour les migrations a 
qualifié les trois derniers mois de trimestre le plus 
meurtrier depuis 2017 pour les personnes en fuite et 
les migrants qui tentent d'atteindre l'UE par la 
Méditerranée. Depuis le lancement du Projet 
Migrants Disparus en 2014, 26 358 morts et 
disparus ont déjà été recensés en Méditerranée. 
Jusqu'à présent, 2022 a été l'année la plus 
meurtrière, avec plus de 2 000 morts ou disparus, et 
le bilan ne cesse de s'alourdir d'année en année. 
Quelles mesures la secrétaire d'État prendra-t-elle 
pour éviter tous ces morts? Quelles rencontres ont 
lieu à ce sujet à l'échelon européen? 
 
Les frontières de l'UE se situent de plus en plus 
souvent en Afrique. Le Niger abandonne des 
migrants dans le désert et l'Algérie se rend coupable 
de refoulements. La secrétaire d'État partage-t-elle 
l'analyse selon laquelle l'externalisation de la gestion 
des frontières et la politique migratoire de l'UE sont 
en partie responsables de cette situation? 
 

08.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Hoe 

repressiever het Europees grensbeheer en hoe 
strenger het asiel- en migratiebeleid, des te 
onrechtvaardiger en des te dodelijker de gevolgen. 
De Internationale Organisatie voor Migratie noemde 
de afgelopen drie maanden het dodelijkste trimester 
sinds 2017 voor mensen op de vlucht en migranten 
die naar de EU proberen te komen via de 
Middellandse Zee. Sinds de start van het Missing 
Migrants Project in 2014 tellen we al 26.358 doden 
en vermisten in de Middellandse Zee. Tot nu toe was 
2022 het dodelijkste jaar met meer dan 2.000 doden 
of vermisten en jaar na jaar wordt het erger. Wat zal 
de staatssecretaris doen om dergelijke doden te 
voorkomen? Welke gespreken worden er ter zake op 
Europees niveau gevoerd?  
 
 
De grenzen van de EU liggen steeds vaker in Afrika. 
Niger laat migranten achter in de woestijn en Algerije 
maakt zich schuldig aan pushbacks. Gaat de 
staatssecretaris akkoord met de stelling dat een 
externalisering van het grensbeheer en het 
migratiebeleid van de EU mee aan de grondslag 
hiervan ligt?  
 

08.02  Barbara Pas (VB): Fin novembre 2022, la 

Commission européenne a proposé un plan d'action 
comprenant vingt mesures visant à maîtriser les flux 
migratoires illégaux vers l'Europe, y compris ceux 
passant par la route de la Méditerranée. 
 
En quoi consistent concrètement ces vingt mesures? 
Pourquoi ne sont-elles pas encore ou pas 
entièrement mises en œuvre, comme le montrent les 
rapports du sommet européen de la mi-février? Quel 
est l'état d'avancement de l'exécution de ce plan? 
 

08.02  Barbara Pas (VB): Eind november 2022 heeft 

de Europese Commissie een actieplan voorgesteld 
met 20 maatregelen om de illegale migratieroutes 
naar Europa, waaronder de Middellandse-Zeeroute, 
onder controle te krijgen. 
 
Over welke 20 specifieke maatregelen gaat het 
concreet? Waarom werden die nog niet of onvolledig 
uitgevoerd, zoals blijkt uit de verslagen van de 
Europese top van midden februari? Wat is de stand 
van zaken wat de uitvoering van die plannen betreft?  
 

08.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): En Europe, 08.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Er zijn 
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les voies sûres et légales de migration manquent. La 
manière dont on parle de ces personnes qui meurent 
dans la Méditerranée sans rappeler leurs 
motivations est incroyable. Dans la presse, certains 
ont utilisé la formule de "l'aventure de l'Europe", 
comme quand nous partons en vacances! Le 
gouvernement italien restreint le droit et le travail des 
ONG œuvrant pour sauver des vies humaines. C'est 
une question de démocratie de rappeler qui sont ces 
gens qui risquent leur vie.  
 
 
 
Comment réagissez-vous à l'état d'urgence décrété 
en Italie? Avez-vous pris contact avec le 
gouvernement italien? Une solidarité européenne 
s'enclenchera-t-elle, avec tous ces maires locaux qui 
n'arrivent pas à gérer ces migrations? La Belgique 
participera-t-elle au sauvetage en mer ou le 
soutiendra-t-elle, comme le préconisait la 
résolution? 
 

onvoldoende veilige en wettelijke migratieroutes 
naar Europa. De manier waarop men het heeft over 
deze mensen, die sterven in de Middellandse Zee, 
zonder naar hun beweegredenen te verwijzen, is 
ongelofelijk. In de pers gebruikten sommigen de 
uitdrukking "het Europese avontuur", alsof het een 
vakantie betrof! De Italiaanse regering perkt het 
recht en het werk van de ngo's in die mensenlevens 
redden. In een democratie moet men in herinnering 
brengen wie die mensen zijn die beslissingen nemen 
die het leven kosten aan talloze drenkelingen in de 
Middellandse Zee. 
 
Wat is uw reactie op de in Italië afgekondigde 
noodtoestand? Hebt u contact opgenomen met de 
Italiaanse regering? Zal er een vorm van Europese 
solidariteit tot stand komen, met al die 
burgemeesters op lokaal niveau die de 
migratiestromen niet meer de baas kunnen? Zal 
België deelnemen aan reddingsoperaties op zee of 
dergelijke operaties steunen, zoals gesteld in de 
resolutie? 
 

08.04  Darya Safai (N-VA): Le gouvernement italien 

a déclaré l'état d'urgence en réponse à la forte 
augmentation du nombre de réfugiés et de migrants 
qui traversent la Méditerranée depuis l'Afrique du 
Nord. L'Italie demande à l'UE d'intensifier ses efforts. 
 
 
La pression migratoire qui pèse sur l'Italie a-t-elle 
déjà été discutée au niveau européen? Le 
gouvernement belge soutient-il la demande du 
gouvernement italien? 
 

08.04  Darya Safai (N-VA): De Italiaanse regering 

heeft de noodtoestand afgekondigd als reactie op de 
sterke stijging van het aantal vluchtelingen en 
migranten, die vanuit Noord-Afrika de Middellandse 
Zee oversteken. Italië vraagt de EU om meer 
inspanningen te leveren. 
 
Is de migratiedruk op Italië al besproken op 
Europees niveau? Steunt de Belgische regering het 
verzoek van de Italiaanse regering?  
 

08.05 Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Ces dernières semaines, l'Italie 
principalement est confrontée à un afflux de 
demandeurs d'asile et de réfugiés. L'été dernier, une 
forte augmentation a été enregistrée par la route des 
Balkans occidentaux. Le 28 mars 2023, je me suis 
entretenue avec l'ambassadeur d'Italie à Bruxelles à 
ce sujet ainsi qu'en ce qui concerne la manière de 
concrétiser au mieux la solidarité européenne. La 
pression migratoire figure évidemment en bonne 
place à l'ordre du jour de l'UE. 
 
En novembre 2022, un Conseil spécial Justice et 
Affaires intérieures a encore porté sur la situation sur 
les routes de la Méditerranée. L'accent a été mis sur 
l'augmentation significative des flux de réfugiés sur 
presque toutes les routes, sur la nécessité de 
collaborer avec les pays tiers et sur l'urgence à 
réformer durablement le système d'asile en Europe. 
La Commission européenne a établi des plans 
d'action pour toutes les routes migratoires vers 
l'Europe. Le plan concernant la route de la 
Méditerranée centrale est disponible intégralement 
sur le site internet, où il est également possible de 
consulter les 20 mesures. 

08.05 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De voorbije weken is er inderdaad 
vooral in Italië een grote asiel- en vluchtelingendruk 
waar te nemen. Vorige zomer was er eerder een 
sterke toename via de westelijke Balkanroute. Op 
28 maart 2023 sprak ik hierover met de Italiaanse 
ambassadeur in Brussel en ook over de wijze 
waarop Europese solidariteit het best tot uiting zou 
komen. Uiteraard staat de migratiedruk hoog op de 
Europese agenda.  
 
 
In november 2022 was er nog een bijzondere JBZ-
Raad over de situatie op de Middellandse-
Zeeroutes. De nadruk werd gelegd op de significante 
verhoging van vluchtelingenstromen op quasi al de 
routes, op de nood aan samenwerking met derde 
landen en op de urgentie om het Europese 
asielsysteem duurzaam te hervormen. De Europese 
Commissie heeft actieplannen opgesteld voor alle 
migratieroutes richting Europa. Dat over de centraal-
Middellandse-Zeeroute staat integraal op de 
website. Daar kunnen ook de 20 maatregelen 
worden geraadpleegd. 
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En février de cette année, un Conseil européen 
extraordinaire a également été organisé. 
Entre-temps, la présidente de la Commission, Ursula 
von der Leyen, a informé les chefs d'État et de 
gouvernement de l'avancement de ce dossier. De 
très nombreuses réunions techniques ont également 
déjà eu lieu concernant la surveillance aux frontières 
extérieures. La conclusion est toujours la même, à 
savoir qu'il est urgent de définir une nouvelle 
politique migratoire et d'asile européenne. Les 
solutions sont comprises dans le pacte migratoire. 
Les représentants belges collaborent de manière 
intensive avec les autres États membres pour 
pouvoir réaliser ce pacte d'ici 2024. 
 

 
Er is ook in februari van dit jaar een bijzondere 
Europese Raad georganiseerd. 
Commissievoorzitster von der Leyen heeft de 
staatshoofden en regeringsleiders ondertussen 
gebrieft over de voortgang van de zaken. Er zijn ook 
al talrijke vergaderingen op technisch niveau 
geweest over de buitengrensbewaking. De conclusie 
blijft overeind dat er dringend nood is aan een nieuw 
Europees asiel- en migratiebeleid. De oplossingen 
zitten in het migratiepact. De Belgische 
vertegenwoordigers werken intensief samen met de 
andere lidstaten om dit pact te kunnen realiseren 
tegen 2024. 
 

Ce pacte introduit un modèle européen qui ne 
prévoit pas d’externalisation, mais une UE forte, dont 
les frontières extérieures sont bien contrôlées. Je 
plaide depuis des mois déjà pour préserver des 
concepts comme la demande d'asile aux frontières 
européennes et sur le territoire. Tel est mon objectif 
pour 2024. Bien entendu, les pays tiers assument 
leurs propres responsabilités. La Belgique plaide 
systématiquement pour le renforcement des 
systèmes d'asile dans ces pays et soutient 
concrètement le HCR à cet égard. 
 

Dit pact introduceert een Europees model dat geen 
externalisering inhoudt, maar wel een sterke EU, 
met goed gecontroleerde buitengrenzen. Ik pleit er al 
maanden voor om concepten als de asielaanvraag 
aan de Europese grenzen en op het grondgebied te 
vrijwaren. Dat is wat ik mee wil realiseren in 2024. 
Uiteraard dragen derde landen eigen 
verantwoordelijkheden. België pleit stelselmatig voor 
de versterking van de asielsystemen in die landen en 
geeft in dat verband concrete steun aan UNHCR. 

 

(En français) L'UE coopère avec les pays tiers et a 
accueilli positivement l'attention de la Commission 
pour la coopération avec les pays d'origine et de 
transit et l'efficacité des opérations de retour. La 
meilleure garantie du respect de la Charte de l'UE et 
du droit de la mer est d'avancer sur les réponses 
structurelles proposées par le Pacte.  
 
 
En juin, un mécanisme de solidarité d'un an a été 
négocié en échange d'un accord sur le screening et 
l'Eurodac. La Belgique travaille avec Chypre, Malte 
et l'Italie pour concrétiser son engagement de 
relocaliser cent personnes. Le principe d'un fair 
share signifie qu'il faut également une solidarité avec 
les États confrontés, comme le nôtre, aux effets 
secondaires des arrivées.  
 
 
La Commission doit juger de la conformité au droit 
européen de la déclaration de l'état d'urgence en 
Italie. La Belgique respecte la liberté des ONG, mais 
cela suppose qu'elles respectent le cadre juridique. 
Aucune opération européenne de sauvetage n'est 
en préparation.  
 

(Frans) De EU werkt met derde landen samen en 
was blij met de aandacht die de Commissie schenkt 
aan samenwerking met landen van herkomst en 
transit en aan doeltreffende terugkeeroperaties. De 
beste garantie voor naleving van het Handvest van 
de grondrechten van de EU en van het zeerecht is 
dat we vooruitgang boeken met de in het asiel- en 
migratiepact voorgestelde structurele oplossingen. 
 
In juni werd er onderhandeld over een 
solidariteitsmechanisme van één jaar in ruil voor een 
akkoord over screening en de Eurodac-databank. 
België werkt met Cyprus, Malta en Italië samen om 
zijn belofte waar te maken om honderd personen te 
hervestigen. Het fair share-beginsel houdt in dat er 
ook solidariteit moet zijn met de landen die, zoals 
ons land, met de neveneffecten van de instroom 
geconfronteerd worden. 
 
De Commissie moet beoordelen of de afkondiging 
van de noodtoestand in Italië in overeenstemming 
met het Europees recht is. België respecteert de 
vrijheid van ngo's, maar dat veronderstelt dat zij het 
wettelijke kader naleven. Er is geen Europese 
reddingsoperatie in voorbereiding. 
 

08.06  Greet Daems (PVDA-PTB): Certaines études 

associent le nombre croissant de victimes au fait que 
les opérations de recherche et de sauvetage ne sont 
pas exécutées correctement et que des appels de 
détresse sont sciemment ignorés. De telles 
pratiques vont à l'encontre du droit international et 

08.06  Greet Daems (PVDA-PTB): Een aantal 

studies verbindt het stijgende dodental aan het feit 
dat de zoek- en reddingsoperaties niet correct 
worden uitgevoerd en dat noodsignalen bewust 
genegeerd worden. Dat gaat in tegen het 
internationaal recht en toont aan dat de EU vooral 
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démontrent que la principale volonté de l'UE est 
d'éloigner les personnes de son territoire. 
 
La décriminalisation des opérations de sauvetage en 
mer constitue une première étape nécessaire. Il est 
scandaleux que les États qui ne prennent pas leurs 
responsabilités poursuivent en justice des ONG qui, 
elles, sauvent les migrants en mer. 
 
La sous-traitance consiste à ce que les pays riches 
et développés fassent appel à des pays tiers ou à 
des organismes privés pour éviter que des 
demandeurs d'asile et d'autres migrants n'atteignent 
leurs frontières. 
 

mensen van haar grondgebied wil weren.  
 
 
Decriminalisering van reddingsoperaties op zee is 
een noodzakelijk eerste stap. Het is een schande dat 
staten die hun verantwoordelijkheid niet opnemen, 
ngo’s voor de rechter slepen die wél migranten uit 
het water redden.  
 
Externalisatie komt erop neer dat rijke, ontwikkelde 
landen een beroep doen op derde landen of 
particuliere entiteiten om te voorkomen dat 
asielzoekers en andere migranten hun grenzen 
zouden bereiken.  
 

08.07  Barbara Pas (VB): Je ne vois aucune solution 

dans un pacte européen sur la migration, bien au 
contraire. Il continue de se baser sur des guichets 
d'asile européens ouverts pour l'immigration 
intercontinentale. La solution réside précisément 
dans l'externalisation. Les noyades ne sont pas 
imputables à l'UE, mais aux passeurs sans 
scrupules. Les pays de transit ne font rien pour 
empêcher les traversées illégales et les utilisent 
même comme une arme de chantage politique. 
Ceux qui souhaitent éviter les nombreux décès 
doivent veiller à la diminution du nombre de bateaux 
qui partent. Cela n'est possible qu’en accueillant 
humainement les personnes en dehors de l'UE et en 
leur permettant d'y demander l'asile. Le risque de 
noyade disparaît alors immédiatement.  
 
L'Italie vient de déclarer l'état d'urgence, mais nous 
nous trouvons dans une telle situation depuis deux 
ans déjà. Il faut veiller à ce que le flux migratoire aux 
frontières extérieures s'arrête et à ce que les 
personnes soient accueillies humainement en 
dehors de l'Europe et qu'elles y reçoivent l'aide dont 
elles ont besoin. 
 

08.07  Barbara Pas (VB): Ik zie helemaal geen 

oplossing in een EU-migratiepact, eerder 
integendeel. Men blijft daarbij uitgaan van open 
Europese asielloketten voor intercontinentale 
immigratie. De oplossing ligt net wel in externalisatie. 
De verdrinkingsdoden zijn niet de schuld van de EU, 
maar van gewetenloze mensensmokkelaars. De 
transitlanden doen niets om de illegale oversteek te 
verhinderen en gebruiken dat zelfs als politiek 
chantagewapen. Wie de vele doden wil vermijden, 
moet zorgen dat er minder schepen vertrekken. Dat 
kan alleen door mensen op een menselijke manier 
buiten de EU op te vangen en ze daar asiel te laten 
aanvragen. Het risico van een verdrinkingsdood is 
dan meteen weg.  
 
 
Italië heeft nu de noodsituatie afgekondigd maar wij 
zitten al twee jaar in een noodsituatie. Men moet 
ervoor zorgen dat de migratiestroom aan de 
buitengrenzen stopt en dat de mensen op een 
humane manier buiten Europa worden opgevangen 
en ze daar de benodigde hulp krijgen.  
 

08.08  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Les 

négociations européennes vont être difficiles. Nous 
devons d'abord être d'accord entre nous. Le 
renforcement des frontières ne peut se faire sans 
voies sûres et légales. Avec le dérèglement 
climatique, les gens vont continuer à migrer. Il est 
urgent d'y préparer nos sociétés. Il y a eu 
1 500 morts en 2022, et chaque mort est un échec 
du rêve européen. Notre responsabilité est 
collective. J'espère que les dirigeants européens 
auront le courage de répondre plus à leurs valeurs 
qu'à des enjeux électoraux. Il faut répondre aux 
discours alarmistes de l'extrême droite en proposant 
un autre projet plus solidaire. 
 

08.08  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): De 

Europese onderhandelingen zullen moeizaam 
verlopen. We moeten eerst onderling een akkoord 
bereiken. We kunnen de buitengrenzen niet 
versterken indien we niet tegelijk in veilige en 
wettelijke migratieroutes voorzien. Door de 
klimaatontregeling zullen de mensen blijven 
migreren. We moeten onze samenlevingen daar 
dringend op voorbereiden. In 2022 waren er 1.500 
doden en elke dode vertegenwoordigt een echec 
van de Europese droom. We zijn collectief 
verantwoordelijk. Ik hoop dat de Europese leiders de 
moed zullen hebben om zich meer door hun 
waarden dan door electorale motieven te laten 
leiden. Als reactie op het alarmerende discours van 
extreemrechts moeten we een ander project 
voorstellen, dat meer op solidariteit gebaseerd is.  
 

08.09  Darya Safai (N-VA): L'état d'urgence devrait 

faciliter les procédures, mais ne résout pas le 

08.09  Darya Safai (N-VA): De noodtoestand zou de 

procedures moeten vergemakkelijken, maar lost het 
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problème. Une intervention ferme de l'Union 
européenne est nécessaire à cet effet. L'Italie tente 
à juste titre de convaincre les autres États membres 
de prendre en charge des migrants, mais la 
concertation à Bruxelles est depuis longtemps dans 
l'impasse. Que compte entreprendre l'Union 
européenne pour endiguer le flux croissant? L'Italie 
demande de l'aide, mais en vain car ce sont surtout 
les États membres du nord et de l'ouest de l'Europe 
qui doivent accueillir ces personnes. Le système doit 
être fondamentalement revu. 
 

probleem niet op. Daarvoor is een kordaat optreden 
van de EU nodig. Italië probeert terecht andere 
lidstaten te overtuigen migranten over te nemen, 
maar het overleg in Brussel zit al lang muurvast. Wat 
zal de EU doen om de toenemende stroom af te 
remmen? Italië vraagt steun, maar dat lukt niet meer 
omdat vooral lidstaten in Noord- en West-Europa die 
mensen moeten opvangen. Het systeem moet 
fundamenteel worden veranderd. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: Les questions nos 55035904C, 
55035905C, 55035906C et 55035907C de 
M. Roggeman sont reportées. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: De vragen nrs. 55035904C, 
55035905C, 55035906C en 55035907C van de 
heer Roggeman worden uitgesteld. 
 

09 Questions jointes de 

- Barbara Pas à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Les cartes ou les titres de séjour délivrés 
dans le cadre du regroupement familial" 
(55035943C) 
- Barbara Pas à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Les premières cartes pour étrangers ou 
documents de séjour dans le cadre du 
regroupement familial" (55035972C) 
 

09 Samengevoegde vragen van 

- Barbara Pas aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De kaarten of de 
verblijfsdocumenten in het kader van 
gezinshereniging" (55035943C) 
- Barbara Pas aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De eerste kaarten voor 
vreemdelingen of verblijfsdocumenten in het 
kader van de gezinshereniging" (55035972C) 
 

09.01  Barbara Pas (VB): J'ai déposé plusieurs 

questions écrites – n°0912 et n°0913 – afin obtenir 
des chiffres détaillés concernant les cartes pour 
étrangers ou les documents de séjour dans le cadre 
du regroupement familial. À ce jour, je n'ai pas 
encore obtenu de réponses à ces questions. 
 

09.01  Barbara Pas (VB): Ik had een aantal 

schriftelijke vragen – 0912 en 0913 – ingediend om 
gedetailleerd cijfermateriaal te verkrijgen inzake de 
kaarten voor vreemdelingen of verblijfsdocumenten 
in het kader van gezinshereniging. Die vragen zijn tot 
dusver onbeantwoord gebleven.  
 

09.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Il s'agit effectivement de questions 
écrites dont le délai a expiré et qui ont été 
transformées en questions orales. Des chiffes très 
complets sur le regroupement familial ont été 
demandés et les statisticiens de l'OE ont besoin de 
beaucoup de temps pour les réunir. Ils y travaillent 
actuellement. J'espère que la numérisation future de 
l'OE permettra d'améliorer le processus.  
 
Je fournirai, dans les meilleurs délais, une réponse 
écrite à ces questions. 
 

09.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Dit gaat inderdaad om schriftelijke 
vragen waarvoor de deadline is verstreken en die 
zijn omgezet in mondelinge vragen. Er werden 
bijzonder uitgebreide cijfers over gezinshereniging 
gevraagd en de statistici van de DVZ hebben daar 
heel veel tijd voor nodig. Zij zijn daar nu mee bezig. 
Hopelijk zal de toekomstige digitalisering bij de DVZ 
hieraan verhelpen.  
 
Ik zal zo snel mogelijk een schriftelijk antwoord op 
deze vragen bezorgen.  
 

09.03  Barbara Pas (VB): Hier soir et ce matin 

encore, j'ai même reçu des réponses à des 
questions écrites dont le délai avait déjà expiré. Le 
Parlement peut tout de même difficilement travailler 
dans ces conditions. 
 

09.03  Barbara Pas (VB): Ik heb zelfs gisterenavond 

en vanmorgen nog antwoorden gekregen op 
schriftelijke vragen waarvan de termijn al was 
verstreken. Dit is toch een moeilijke manier van 
werken voor het Parlement.  
 

L'incident est clos. 
 
Le président: la question n° 55035947C de 
Mme Pas est retirée. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 55035947C van 
mevrouw Pas wordt ingetrokken. 
 

10 Questions jointes de 10 Samengevoegde vragen van 
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- Barbara Pas à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "La fraude aux permis uniques" (55035970C) 
- Ben Segers à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Les soupçons de fraude au permis unique 
dans le cadre de demandes d'asile turques et 
marocaines" (55036005C) 
- Barbara Pas à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "La fraude aux visas" (55036029C) 
 

- Barbara Pas aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De fraude met gecombineerde 
vergunningen" (55035970C) 
- Ben Segers aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De wantoestanden bij 
gecombineerde vergunningen voor Turkse en 
Marokkaanse aanvragen" (55036005C) 
- Barbara Pas aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Visumfraude" (55036029C) 
 

10.01  Barbara Pas (VB): Nous recevons des 

informations faisant état de cas de fraude par le biais 
du permis unique depuis le Maroc et la Turquie. Les 
personnes concernées se rendraient en Belgique 
prétendument pour y exercer des métiers en 
pénurie, alors que ces emplois et ces postes vacants 
n'existeraient pas et que ces personnes ne 
posséderaient même pas les compétences requises. 
Pour cela, des sommes importantes seraient payées 
à des intermédiaires en Belgique. 
 
De combien de cas s'agit-il et comment faut-il les 
ventiler? Combien de dossiers ont été mis en 
suspens? Est-ce déjà arrivé dans le passé? Quelle 
suite y donne-t-on? Quelles ont été les conclusions 
du groupe de travail qui s'est penché sur ce 
problème? Quels ont été les résultats concrets de la 
mission de travail des Affaires étrangères et de Werk 
Vlaanderen qui a eu lieu au début du mois? 
 

10.01  Barbara Pas (VB): Er bereiken ons berichten 

over fraude via de gecombineerde vergunning vanuit 
Marokko en Turkije. Men zou zogezegd voor 
knelpuntberoepen naar België komen, terwijl deze 
jobs en vacatures niet bestaan en men zelfs niet over 
de vereiste competenties zou beschikken. Men zou 
hiertoe hoge bedragen betalen aan tussenpersonen 
in België. 
 
 
 
Over hoeveel gevallen spreken we en hoe moeten 
we die uitsplitsen? Hoeveel dossiers zijn zo on hold 
gezet? Is dit eerder ook al gebeurd? Welk gevolg 
wordt hieraan gegeven? Wat was de uitkomst van de 
werkgroep die zich hierover buigt? Wat is het 
concrete resultaat van de werkmissie van 
Buitenlandse Zaken en Werk Vlaanderen die begin 
deze maand plaatsvond? 
 

10.02 Ben Segers (Vooruit): Je me réjouis tout 

particulièrement des propositions de la secrétaire 
d'État concernant des thèmes comme l'intégration 
des travailleurs migrants, les conditions de logement 
ou la prolongation jusqu'à six mois suivant l'arrêt du 
permis unique. J'espère qu’on ne se limitera pas à 
un simple examen de ces thèmes et que l'on prendra 
encore à coeur davantage de recommandations, 
notamment de Fairwork. 
 
Par ailleurs, où en est le dossier des abus 
concernant des demandeurs turcs et marocains? 
Quels sont les chiffres exacts? Quel était le but de la 
mission de travail conjointe à Istanbul? Comment la 
poursuite du traitement des dossiers en question a-
t-elle été coordonnée? Qu'en est-il de la 
transmission des informations de l'OE en Flandre? 
Quels enseignements ont été tirés? La secrétaire 
d'État adhère-t-elle à l'analyse du ministre flamand 
Brouns, selon laquelle toute cette affaire n'est qu'une 
tempête dans un verre d'eau? Où en sont les 
dossiers des autres régions? 
 

10.02  Ben Segers (Vooruit): Ik ben heel 

enthousiast over de voorstellen van de 
staatssecretaris over zaken als de inburgering van 
de arbeidsmigranten, de huisvestingsvoorwaarden 
of de verlenging tot zes maanden na de stopzetting 
van de gecombineerde vergunning. Hopelijk zal het 
niet blijven bij een louter onderzoek van een en 
ander en zal men nog meer aanbevelingen van 
onder andere Fairwork ter harte nemen. 
 
Anderzijds, wat is de stand van zaken inzake de 
wantoestanden bij zowel de Turkse als 
Marokkaanse aanvragers? Wat zijn de precieze 
cijfers? Wat was het doel van de gezamenlijke 
werkmissie naar Istanbul? Hoe werd de verdere 
behandeling van de betrokken dossiers 
gecoördineerd? Wat met de informatiedoorstroming 
bij de DVZ in Vlaanderen? Welke lessen werden 
getrokken? Is de staatssecretaris het eens met de 
analyse van Vlaams minister Brouns dat de hele 
zaak een storm in een glas water is? Wat is de stand 
van zaken van de dossiers van de andere 
gewesten? 

 

10.03  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Une actualisation de la situation des 
permis uniques bloqués a été demandée. Du 3 au 
5 avril, des représentants de la Région flamande, de 
l'OE et du SPF Affaires étrangères ont participé à 
une mission conjointe, particulièrement constructive, 

10.03 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Er wordt gevraagd naar een update 
over de geblokkeerde gecombineerde 
vergunningen. Van 3 tot 5 april was er een 
gezamenlijke, bijzonder constructieve missie van het 
Vlaams Gewest, de DVZ en de 
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à Istanbul. Les services et partenaires locaux ont 
partagé leur expertise et leurs conclusions et 130 
dossiers ont été examinés à la loupe. La mission a 
débouché sur des décisions dans des dossiers 
individuels ainsi que sur des accords structurels. 
 
Dans les 771 dossiers turcs pour lesquels la 
délivrance du visa était bloquée, 446 ont depuis lors 
été débloqués. Dans une partie des 325 dossiers 
restants, la Région compétente a retiré le permis de 
travail. Pour une autre partie, il a été décidé au terme 
de la mission que la Région flamande ou l'OE 
réexaminerait le dossier sur la base des conclusions 
de la mission. Une partie de ces dossiers demeure 
donc provisoirement en attente. 
 

FOD Buitenlandse Zaken naar Istanboel. De lokale 
partners en diensten deelden hun expertise en 
bevindingen en 130 dossiers werden grondig 
doorgelicht. De missie leidde zowel tot beslissingen 
in individuele dossiers als tot structurele afspraken.  
 
In 771 Turkse dossiers was de afgifte van het visum 
geblokkeerd. Inmiddels zijn 446 visa vrijgegeven. 
Van de overige 325 wordt voor een deel de toelating 
tot arbeid ingetrokken door het bevoegde gewest. 
Voor een ander deel is de conclusie van de missie 
dat het Vlaamse Gewest of de DVZ de dossiers 
opnieuw zullen onderzoeken op basis van de 
bevindingen van de missie. Een deel van deze 
dossiers blijft daartoe voorlopig on hold. 

 
Plusieurs mesures structurelles visant à améliorer la 
procédure ont également été proposées, telles 
qu'une procédure de sonnette d'alarme avec des 
accords de travail concrets entre les autorités et le 
rôle conféré au poste diplomatique compétent, 
auquel il est demandé d'interroger le candidat-
travailleur en cas de doute ou de problème. De 
même, l’OE vérifie systématiquement les 
antécédents du candidat-travailleur lors de la 
demande de permis unique. La concertation entre 
les administrations sera plus fréquente. Plusieurs 
propositions ont également été formulées à l'échelon 
de la Région flamande en vue de l'amélioration du 
traitement des dossiers. En ce qui concerne le 
nombre d’autorisations de travail retirées, je vous 
renvoie vers la région compétente. 
 
Certains dossiers ont été mis en attente à juste titre 
et font à présent l'objet d'un examen minutieux. La 
procédure du permis unique peut également être 
améliorée. Des accords de travail concrets sont en 
train d'être conclus à cette fin, mais nous discuterons 
également de plusieurs de mes propositions lors des 
préparatifs de la CIM Migration et Intégration.  
 
Des canaux de migration légaux et contrôlés sont 
indispensables, surtout en ce qui concerne la 
migration professionnelle, mais nous devons 
continuellement améliorer les procédures pour lutter 
contre les abus.  
 
Il arrive de plus en plus souvent que les missions 
diplomatiques signalent certains dossiers à l’OE 
dans le cadre de la délivrance de visa. Il s'agit de 
dossiers individuels, en nombre limité. Pour les 
questions relatives au nombre d'infractions et au 
nombre d'enquêtes judiciaires en cours, je vous 
renvoie vers les services d'inspection ou les services 
judiciaires compétents. 
 

Ook werden verschillende structurele maatregelen 
voor een verbeterde procedure voorgesteld, zoals 
een alarmbelprocedure met concrete werkafspraken 
tussen instanties en de rol van de bevoegde 
diplomatieke post, waarbij men de diplomatieke post 
bij twijfel of problemen vraagt om een interview af te 
nemen van de kandidaat-werknemer. De DVZ gaat 
ook systematisch de antecedenten van de 
kandidaat-werknemer na bij de aanvraag tot 
gecombineerde vergunning. Er komt vaker overleg 
tussen de administraties. Ook in het Vlaams Gewest 
waren er verschillende voorstellen ter verbetering 
van de behandeling van de dossiers. Voor het aantal 
ingetrokken toelatingen tot arbeid verwijs ik naar het 
bevoegde gewest. 
 
 
Bepaalde dossiers werden terecht on hold geplaatst 
en worden nu nauwkeuriger onderzocht. De 
procedure van de gecombineerde vergunning kan 
ook beter. Daartoe worden nu concrete 
werkafspraken gemaakt, maar ook zullen we 
verschillende van mijn voorstellen bespreken bij de 
voorbereidingen van de IMC Migratie en Integratie.  
 
Legale en gecontroleerde migratiekanalen zijn 
broodnodig, zeker inzake arbeidsmigratie, maar we 
moeten de procedures wel voortdurend verbeteren 
om misbruik tegen te gaan.  
 
 
Het gebeurt wel vaker dat diplomatieke posten 
bepaalde dossiers signaleren aan de DVZ voor 
afgifte van het visum. Het gaat daarbij dan over 
individuele dossiers, die beperkt zijn in aantal. Voor 
vragen over het aantal inbreuken en het aantal 
lopende gerechtelijke onderzoeken verwijs ik naar 
de bevoegde inspectie- of gerechtelijke diensten.  
 

10.04  Barbara Pas (VB): La secrétaire d'État 

évoque des points d'amélioration sans jamais 
donner de délai. Si la migration légale est 
absolument nécessaire, la secrétaire d'État doit au 

10.04  Barbara Pas (VB): De staatssecretaris 

spreekt over verbeterpunten zonder ooit een timing 
te geven. Als legale migratie broodnodig is, dan moet 
zij toch minstens zorgen voor een fatsoenlijke 
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moins veiller à un contrôle correct et être en mesure 
d'éviter la fraude. Étant donné qu'elle ne dispose 
même pas des chiffres en matière de regroupement 
familial, qui constitue le principal canal migratoire, il 
ne faut pas s'étonner que des problèmes 
surviennent. 
 

controle en het uitsluiten van fraude. Aangezien zij 
zelfs de cijfers inzake gezinshereniging – het 
grootste migratiekanaal – niet ter beschikking heeft, 
kan niemand verbaasd zijn dat een en ander scheef 
loopt. 
 

10.05  Ben Segers (Vooruit): L'OE, la secrétaire 

d'État ou d'autres services ont-ils notifié de possibles 
abus à la police ou au parquet? 
 

10.05  Ben Segers (Vooruit): Hebben de DVZ, de 

staatssecretaris of andere diensten melding 
gemaakt van mogelijke wantoestanden bij de politie 
of het parket?  
 

10.06  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): L'OE a toujours signalé différents cas 
aux services compétents. 
 

10.06 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De DVZ heeft altijd melding gemaakt 
van verschillende zaken bij de bevoegde diensten. 
 

10.07  Ben Segers (Vooruit): Je me pose toujours 

des questions en ce qui concerne le flux 
d'informations de l'OE vers les services flamands. 
J'espérais également obtenir des chiffres plus 
détaillés sur les dossiers en cours d'examen. Par 
ailleurs, il est évidemment positif que les motifs de 
retrait et autres soient réexaminés. Osons espérer 
que la secrétaire d'État insistera pour que la Flandre 
utilise au maximum les possibilités existantes en cas 
de nécessité. Le permis unique constitue un canal 
essentiel, qui est beaucoup trop important pour être 
utilisé de manière abusive.  
 

10.07  Ben Segers (Vooruit): Ik stel me nog altijd 

vragen bij de informatiedoorstroming van de DVZ 
naar de Vlaamse diensten. Ook had ik gehoopt op 
wat meer gedetailleerde cijfers over de dossiers in 
onderzoek. Voorts is het uiteraard goed dat de 
intrekkingsgronden en dergelijke worden 
herbekeken. Hopelijk dringt de staatssecretaris er op 
aan dat Vlaanderen de bestaande mogelijkheden 
maximaal zal gebruiken als daar nood aan is. De 
gecombineerde vergunning is een broodnodig 
kanaal dat veel te belangrijk is om te worden 
misbruikt. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

11 Question de Barbara Pas à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Les sanctions en matière 
de visas à l'encontre des pays tiers récalcitrants" 
(55035979C) 
 

11 Vraag van Barbara Pas aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De visumsancties tegen 
onwillige derde landen" (55035979C) 
 

11.01  Barbara Pas (VB): Depuis la révision du code 

frontières Schengen, la Commission européenne 
examine chaque année la collaboration des pays 
tiers en ce qui concerne la reprise de leurs 
ressortissants, après quoi le Conseil peut lier des 
conséquences positives ou négatives aux 
constatations de la Commission. Finalement, cela 
n'a jusqu'à présent abouti qu'une seule fois à des 
sanctions en matière de visas, à savoir à l'encontre 
de la Gambie. Toutefois, des discussions sont 
également en cours concernant la collaboration du 
Sénégal, de l'Irak et du Bangladesh. 
 
Le cycle d'évaluation 2022 est-il entretemps clôturé? 
Le Sénégal, l'Irak et le Bangladesh seront-ils 
également sanctionnés? Où en est-on concrètement 
pour ce qui est du cycle 2023? 
 

11.01  Barbara Pas (VB): Sinds de herziening van 

de Schengengrenscode beoordeelt de Europese 
Commissie een keer per jaar de medewerking van 
derde landen bij overnames van hun onderdanen, 
waarna de Raad positieve of negatieve gevolgen 
kan koppelen aan de bevindingen van de 
Commissie. Uiteindelijk leidde dat tot nu toe slechts 
één keer tot visumsancties, namelijk ten aanzien van 
Gambia. Nochtans is er ook discussie over de 
medewerking van Senegal, Irak en Bangladesh. 
 
 
 
Is de beoordelingscyclus voor 2022 ondertussen 
afgerond? Zullen Senegal, Irak en Bangladesh ook 
gesanctioneerd worden? Wat is de concrete stand 
van zaken met betrekking tot de cyclus voor 2023? 
 

11.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La procédure d'évaluation pour 2022 
est toujours en cours. Les ministres européens ont 
déjà convenu de renforcer les sanctions à l'encontre 
de la Gambie. La discussion au sujet du Sénégal, du 
Bangladesh et de l'Irak n'est pas encore clôturée. 

11.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De beoordelingsprocedure voor 2022 
loopt nog. De Europese ministers kwamen reeds 
overeen om de sancties ten aanzien van Gambia te 
verhogen. De discussie over Senegal, Bangladesh 
en Irak is nog niet afgerond. We stellen echter vast 
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Nous constatons cependant qu'à l'heure actuelle, 
ces pays se montrent de nouveau plus enclins à 
coopérer, ce qui prouve l'utilité de la procédure. Les 
propositions concrètes de sanctions de la 
Commission peuvent être consultées dans le 
Journal officiel de l'Union européenne. 
 
La Belgique s'est exprimée à plusieurs reprises sur 
la lenteur de la procédure, qui a empêché d'achever 
à temps le cycle pour 2022. C'est pourquoi je 
soutiens la proposition de la Commission d'utiliser à 
l'avenir un calendrier fixe et contraignant. 
 
 
Le cycle pour 2023 a été lancé sur la base d'un 
rapportage de tous les États membres. Sur la base 
de critères objectifs, la présidence suédoise a 
proposé certains pays tiers en vue d'une discussion. 
Les États membres peuvent également proposer 
eux-mêmes des pays. Sur la base de cette liste sera 
ensuite établie une deuxième liste de pays tiers avec 
lesquels la Commission européenne évoquera par 
voie diplomatique la situation de retour des 
ressortissants. 
 
La procédure est confidentielle. Ce n'est que dans la 
phase de la proposition de mesures que je pourrai 
divulguer les noms des pays. 
 

dat die landen vandaag opnieuw meer bereidheid 
tonen om mee te werken, wat het nut van de 
procedure bewijst. Concrete sanctievoorstellen van 
de Commissie kunnen worden geraadpleegd in het 
Publicatieblad van de Europese Unie. 
 
 
België heeft zich al meermaals uitgesproken over de 
trage vooruitgang in de procedure, waardoor de 
cyclus voor 2022 niet tijdig kon worden afgerond. 
Daarom steun ik het voorstel van de Commissie om 
in de toekomst met een vaste en bindende kalender 
te werken.  
 
De cyclus voor 2023 is opgestart op basis van een 
rapportering door alle lidstaten. Het Zweedse 
voorzitterschap heeft op basis van objectieve criteria 
een aantal derde landen voorgedragen voor 
discussie. Lidstaten kunnen daarnaast nog zelf 
landen voordragen. Vervolgens zal op basis van die 
lijst een tweede lijst worden opgesteld van derde 
landen waarbij de Europese Commissie de 
terugkeersituatie van onderdanen op een 
diplomatieke wijze zal aankaarten.  
 
De procedure is vertrouwelijk. Pas in de fase waarin 
maatregelen worden voorgesteld, mag ik de namen 
van landen vrijgeven. 
 

11.03  Barbara Pas (VB): La secrétaire d'État peut-

elle indiquer si la Belgique souhaite encore ajouter 
des pays à la liste soumise par la présidence 
suédoise? 
 

11.03  Barbara Pas (VB): Kan de staatssecretaris 

ons meedelen of België nog landen wil toevoegen 
aan de lijst die het Zweedse voorzitterschap heeft 
voorgedragen? 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

12 Question de Barbara Pas à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La barrière physique à la 
frontière entre la Grèce et la Turquie" (55035981C) 
 

12 Vraag van Barbara Pas aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De fysieke barrière aan 
de Grieks-Turkse grens" (55035981C) 
 

12.01  Barbara Pas (VB): Athènes a l'intention de 

prolonger les grilles le long de la frontière turque sur 
une distance de 100 kilomètres, pour un coût estimé 
à environ 100 millions d'euros. Étant donné qu'il 
s'agit d'une frontière extérieure de l'UE, le chef du 
gouvernement grec demande que la Commission 
débloque un budget européen à cet effet. Le 
gouvernement belge va-t-il soutenir cette demande? 
 

12.01  Barbara Pas (VB): Athene is van plan om de 

bestaande versperring aan de Turkse grens over 
een afstand van 100 kilometer te verlengen, met als 
geschatte kostprijs ongeveer 100 miljoen euro. 
Aangezien het om een buitengrens van de EU gaat, 
vraagt de Griekse regeringsleider dat de Commissie 
daarvoor ook Europees geld vrijmaakt. Zal de 
Belgische regering die vraag steunen? 
 

12.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Il est tout à fait logique que l'Europe 
puisse aider financièrement les États membres à 
surveiller les frontières européennes extérieures. 
Toutefois, il n’appartient pas à la Belgique d'en juger. 
L'État membre peut introduire une demande dans le 
cadre de l’Instrument de soutien financier à la 
gestion des frontières et à la politique des visas 
(IGFV), un fonds européen qui aide les États 
membres à gérer les frontières. L'annexe 3 de ce 
fonds énumère les actions pour lesquelles un 

12.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het is niet meer dan logisch dat 
Europa de lidstaten financieel kan bijstaan bij het 
bewaken van de Europese buitengrenzen. Het is 
echter niet aan België om daarover te oordelen. De 
lidstaat kan een aanvraag doen in het kader van het 
Border Management and Visa Instrument (BMVI), 
een Europees fonds dat lidstaten ondersteunt bij het 
grensbeheer. Bijlage 3 van dat fonds vermeldt voor 
welke acties Europese financiële steun mogelijk is. 
Uiteindelijk beslist de Europese Commissie, 
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soutien financier européen est envisageable. La 
Commission européenne décide en dernier ressort, 
en tenant compte des priorités et des moyens 
disponibles.  
 
La Belgique a déjà utilisé des fonds de l’IGFV pour 
l’installation d’équipements et d’infrastructures fixes 
et mobiles dans les aéroports de Zaventem, 
Charleroi et Anvers. Il s'agit notamment de portiques 
électroniques ("e-gates"), de scanners et 
d'applications informatiques. 
 

rekening houdend met de prioriteiten en de 
beschikbare middelen.  
 
 
 
België maakte reeds gebruik van middelen uit het 
BMVI om vaste en mobiele uitrustingen en 
infrastructuur te plaatsen in de luchthavens van 
Zaventem, Charleroi en Antwerpen. Het gaat onder 
meer om e-gates, scanners en IT-toepassingen. 
 

12.03  Barbara Pas (VB): Je connais la procédure, 

mais j'aimerais connaître la position du 
gouvernement belge. La secrétaire d'État estime-t-
elle opportun que des fonds européens soient 
utilisés pour le projet grec? 
 

12.03  Barbara Pas (VB): Ik ken de procedure, maar 

ik zou graag het standpunt van de Belgische 
regering vernemen. Vindt de staatssecretaris het 
een goed idee dat Europees geld wordt ingezet voor 
het Griekse project? 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

13 Question de Simon Moutquin à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La situation des MENA" 
(55036007C) 
 

13 Vraag van Simon Moutquin aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De situatie van de 
NBMV's" (55036007C) 
 

13.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): La situation 

des MENA est catastrophique: il s'agit d'un public 
vulnérable, menacé de tomber dans la précarité, le 
trafic de drogue, la prostitution, etc.  
 
On parle de 6 434 premiers signalements en 2022, 
soit une augmentation de 30 % par rapport à 2021. 
Et 2 200 signalements concernaient des enfants 
entre 11 et 15 ans. 
 
Tous les MENA demandeurs d'asile reçoivent-ils une 
place dans le réseau d’accueil? Comment informez-
vous et accompagnez-vous les MENA qui ne se 
présentent pas d'eux-mêmes au réseau? Des 
nouvelles places d’accueil adaptées sont-elles 
prévues? Comment se passe le dialogue avec la 
Fédération Wallonie-Bruxelles ou les entités 
fédérées? Où en sont les discussions sur le statut de 
tuteur? Qu'en est-il de la mise en place du centre 
pour les MENA en errance autrefois géré par MSF?  
 

13.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): De situatie 

van de NBMV's is rampzalig: het gaat over een 
kwetsbare groep, die dreigt in armoede te verzeilen, 
in de drugshandel of prostitutie te belanden, enz. 
 
Er is sprake van 6.434 eerste meldingen in 2022, d.i. 
een stijging met 30 % ten opzichte van 2021. Van die 
meldingen hadden er 2.200 betrekking op kinderen 
van 11 tot 15 jaar. 
 
Krijgen alle niet-begeleide minderjarige asielzoekers 
een plaats in het opvangnetwerk? Hoe informeert en 
begeleidt u NBMV's die zich niet zelf bij het netwerk 
aanmelden? Zullen er nieuwe, geschikte 
opvangplaatsen gecreëerd worden? Hoe verloopt de 
dialoog met de Franse Gemeenschap of de 
deelgebieden? Wat is de stand van zaken van de 
gesprekken over het statuut van voogd? Hoe staat 
het met de oprichting van een centrum voor 
rondzwervende NBMV's zoals er vroeger een door 
AZG gerund werd? 
 

13.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Chaque MENA demandeur de protection 
internationale est accueilli dans une place adaptée 
chez Fedasil. L'état actuel du réseau ne nécessite 
pas l'ouverture de nouveaux centres d'urgence pour 
les MENA. 
 
La convention avec les Communautés prévoit 150 
places au sein d'Opgroeien et 130 au sein de l'Aide 
à la jeunesse. De ces dernières, seulement 100 sont 
opérationnelles, mais l'Aide à la jeunesse fait le 
maximum pour y arriver. Opgroeien fournit 14 places 
d'urgence suite à notre demande en raison de la 
saturation hivernale. Fedasil finance aussi 15 places 

13.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): 

Elke NBMV die om internationale bescherming 
vraagt, wordt op een geschikte plaats bij Fedasil 
opgevangen. In de huidige stand van het netwerk is 
het niet nodig nieuwe noodcentra voor NBMV's te 
openen. 
 
De overeenkomst met de gemeenschappen voorziet 
in 150 plaatsen bij Opgroeien en 130 bij Aide à la 
jeunesse. Van die laatste zijn er slechts 100 
operationeel, maar Aide à la jeunesse doet haar best 
om het streefcijfer te bereiken. Opgroeien voorziet 
op ons verzoek in 14 noodplaatsen omdat het 
netwerk in de winterperiode verzadigd raakt. Fedasil 
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au sein de Mentor Jeunes. 
 
Les centres Fedasil ne sont pas toujours adaptés 
pour accueillir les moins de 15 ans. En outre, 
beaucoup de jeunes dans le réseau ont déjà un droit 
de séjour mais ne peuvent pas faire la transition vers 
l'aide sociale. C'est pourquoi je négocie avec les 
ministres Crevits et Glatigny pour renforcer notre 
coopération.  
 
Vu que les MENA en transmigration se présentent 
rarement d'eux-mêmes auprès de Fedasil, nous 
finançons plusieurs projets. Depuis avril 2019, le 
projet d'outreach Xtra MENA de Caritas, vise à 
informer le groupe cible difficile à atteindre des 
MENA en transmigration et à le diriger vers le réseau 
d'accueil. 
 
 
Les MENA en transmigration qui, avec ou sans l'aide 
de Xtra MENA, se présentent auprès de Fedasil sont 
dirigés dans un centre d'observation et d'orientation 
avant d'être orientés vers une place d'accueil. 
 

financiert ook 15 plaatsen bij Mentor Jeunes. 
 
De centra van Fedasil zijn niet altijd geschikt voor de 
opvang van jongeren onder de 15 jaar. Bovendien 
genieten veel jongeren in het netwerk al een 
verblijfsrecht, maar kunnen ze de overstap naar de 
maatschappelijke bijstand niet maken. Daarom voer 
ik onderhandelingen met de ministers Crevits en 
Glatigny om onze samenwerking te versterken.  
 
Omdat niet-begeleide minderjarige transmigranten 
zich zelden bij Fedasil melden, financieren we 
verschillende projecten. Sinds april 2019 is er het 
outreach-project Xtra MENA van Caritas 
International, dat bedoeld is om de moeilijk 
bereikbare doelgroep van NBMV's in doortocht te 
informeren en naar het opvangnetwerk door te 
verwijzen. 
 
De NBMV's in doortocht die zich, al dan niet met de 
hulp van Xtra MENA, bij Fedasil aanmelden, worden 
aan een observatie- en oriëntatiecentrum 
toegewezen alvorens naar een opvangplaats te 
worden geleid. 
 

Des budgets sont prévus pour cofinancer, à 
Anderlecht, une maison à bas seuil pour des enfants 
en errance avec problèmes de toxicomanie, et pour 
un centre d'accueil pour 80 jeunes en transit qui ne 
veulent pas introduire de demande de protection 
internationale. Notre partenaire recherche un 
bâtiment adéquat. 
 
 
Le statut de tuteur relève de la compétence du 
ministre de la Justice. 
 

Er werden budgetten uitgetrokken voor de 
cofinanciering in Anderlecht van een laagdrempelig 
huis voor straatkinderen met een 
verslavingsproblematiek en voor een 
opvangcentrum voor 80 jongeren in transit die geen 
verzoek om internationale bescherming willen 
indienen. Onze partner is op zoek naar een geschikt 
gebouw. 
 
Het statuut van de voogd valt onder de bevoegdheid 
van de minister van Justitie. 
 

13.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Aucun 

MENA ne doit rester dans la rue. Je me réjouis de la 
concertation avec les entités fédérées. Il faut 
dialoguer avec le ministre de la Justice sur la 
situation des tuteurs. Ils manquent de 
reconnaissance alors qu'ils sont une solution pour 
améliorer l'accompagnement des MENA. 
 

13.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Geen 

enkele NBMV zou op straat mogen leven. Ik ben blij 
met het overleg met de deelgebieden. Er moet een 
dialoog worden gevoerd met de minister van Justitie 
over de situatie van de voogden. Ze worden te 
weinig erkend, terwijl ze een oplossing zouden 
kunnen bieden voor een betere begeleiding van de 
NMBV’s. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

14 Question de Simon Moutquin à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La crise de l'accueil 
toujours en cours" (55036012C) 
 

14 Vraag van Simon Moutquin aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De aanhoudende 
opvangcrisis" (55036012C) 
 

14.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Dans cette 

interminable crise de l'accueil, l’État belge a été 
condamné 8 200 fois. Pour la première fois, il a été 
condamné à verser 2 500 euros d’amende à un 
plaignant, pour préjudice moral. Les citoyens, les 
associations et les ONG assument une grande part 
de l’accueil d’urgence.  
 

14.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Tijdens 

deze eindeloze opvangcrisis werd de Belgische 
Staat 8.200 keer veroordeeld. Voor de eerste keer 
werd België veroordeeld tot het betalen van een 
morele schadevergoeding ten belope van 2.500 
euro. De burgers, de verenigingen en de ngo's 
nemen een groot stuk van de noodopvang voor hun 
rekening.  
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Quand prévoyez-vous de pouvoir attribuer une place 
dans le réseau à chaque demandeur? Un terrain a-
t-il été trouvé pour les unités de logement de l’UE? 
De nouveaux centres d'accueil sont-ils prévus ? 
Qu'en est-il des aides pour les ILA? Le dialogue est-
il toujours en cours avec la Défense pour de 
nouvelles places? 
 

 
Wanneer denkt u dat u elke asielzoeker een plaats 
in het opvangnetwerk zult kunnen geven? Werd er 
een terrein gevonden voor de door de EU ter 
beschikking gestelde woonunits? Zullen er nieuwe 
opvangcentra geopend worden? Hoe staat het met 
de steun voor de LOI's? Wordt er nog altijd met 
Defensie gepraat over nieuwe opvangplaatsen?  
 

14.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Le nombre de demandes reste élevé. 
Nous restons attachés à une politique visant à limiter 
les flux entrants, augmenter les flux sortants et 
développer de nouvelles places d'accueil.  
 
Pour augmenter le nombre de places d'accueil, des 
containers sont mis à disposition par l'Agence 
européenne. La recherche d'un lieu approprié est 
toujours en cours. Des capacités d'accueil sont 
constamment créées. En avril et mai, 1 600 places 
supplémentaires sont prévues dans le réseau, avec 
la création de nouveaux centres et l'augmentation de 
la capacité des centres existants. Ces places sont 
créées en collaboration avec d'autres instances, 
dont la Défense. Des mesures sont en préparation 
pour augmenter le nombre de places en ILA.  
 

14.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans):Het 

aantal aanvragen blijft hoog. We willen blijven 
inzetten op een beleid waarbij de instroom beperkt 
en de uitstroom vergroot wordt en er nieuwe 
opvangplaatsen gecreëerd worden. 
 
Om het aantal opvangplaatsen op te trekken heeft 
het Asielagentschap van de Europese Unie 
wooncontainers ter beschikking gesteld. Men is nog 
altijd op zoek naar een geschikte locatie. Er wordt 
voortdurend nieuwe opvangcapaciteit gecreëerd. In 
april en in mei zullen er 1.600 plaatsen in het netwerk 
bijkomen dankzij de oprichting van nieuwe 
opvangcentra en het vergroten van de capaciteit van 
de bestaande centra. Die plaatsen worden 
gecreëerd in samenwerking met andere instanties, 
waaronder Defensie. Er worden maatregelen 
voorbereid met het oog gericht op een verhoging van 
het aantal plaatsen in LOI's.  
 

Outre la création de capacités, il faut se concentrer 
sur l'augmentation des flux sortants. Les autorités 
chargées de l'asile ont été renforcées pour 
augmenter le nombre de décisions. 
 

Er moet niet alleen capaciteit gecreëerd worden, 
men moet ook focussen op de verhoging van de 
uitstroom. De asielinstanties werden versterkt om 
het aantal beslissingen te doen toenemen. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

15 Question de Simon Moutquin à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Les régularisations de 
personnes atteintes de drépanocytose" 
(55036015C) 
 

15 Vraag van Simon Moutquin aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De regularisatie van 
personen met sikkelcelziekte" (55036015C) 
 

15.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): La 

dépranocytose, maladie génétique héréditaire, 
touche 500 000 enfants chaque année, dont la 
moitié n’atteint pas l'âge de 5 ans. Les thérapies 
conseillées sont l’échange transfusionnel d’une 
grande quantité de globules rouges et la prise d’un 
médicament, l'Hydrea. 
 
 
En Belgique, de nombreuses personnes exilées sont 
atteintes de cette maladie et reçoivent un traitement 
soulageant, car la dépranocytose peut se révéler 
très douloureuse, voire létale. Malgré que ce 
traitement soit fort coûteux dans les pays d’origine, 
l’Office des étrangers refuse parfois d'accorder une 
régularisation médicale aux personnes, sous 
prétexte que ce traitement serait disponible chez 
eux. Une famille de Flémalle dont deux enfants sont 
dépranocytaires a reçu un refus de 

15.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): 

Sikkelcelziekte is een erfelijke genetische 
aandoening, die elk jaar 500.000 kinderen treft. De 
helft van die patiëntjes haalt de leeftijd van 5 jaar 
niet. De aanbevolen behandelingen zijn 
wisseltransfusies met grote hoeveelheden gezonde 
rode bloedcellen en de toediening van het 
geneesmiddel Hydrea. 
 
In België zijn er veel vluchtelingen met de ziekte; zij 
krijgen een behandeling die verlichting biedt, want 
sikkelcelziekte kan een zeer pijnlijke en zelfs 
dodelijke aandoening zijn. Die behandeling is zeer 
duur in de landen van herkomst, maar niettemin 
weigert de Dienst Vreemdelingenzaken een 
regularisatie om medische redenen voor deze 
personen, met als motief dat de behandeling in hun 
thuisland ook beschikbaar zou zijn. Van een gezin in 
Flémalle met twee kinderen met sikkelcelziekte werd 
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régularisation 9ter sous prétexte qu’un traitement est 
disponible à Kinshasa, d'où ils sont originaires. 
 

de regularisatieaanvraag 9ter geweigerd met als 
reden dat er een behandeling beschikbaar is in 
Kinshasa, waar het gezin vandaan komt. 
 

Quels sont les chiffres des régularisations 9ter en 
2022? Quelles maladies sont-elles le plus souvent 
évoquées? De quel traitement disponible à Kinshasa 
parlent les médecins de l'Office? La "disponibilité" et 
l’ "accessibilité" sont-elles différenciées dans ses 
décisions? Des recours émanant d'une instance 
médicale sont-ils possibles? 
 

Hoeveel regularisaties 9ter waren er in 2022? Van 
welke ziektes is er daarbij het vaakst sprake? Over 
welke in Kinshasa beschikbare behandeling hebben 
de artsen van de Dienst Vreemdelingenzaken het? 
Wordt er bij het nemen van deze beslissingen een 
onderscheid gemaakt tussen de 'beschikbaarheid' 
en de 'toegankelijkheid'? Kan een medische 
instantie beroep aantekenen tegen deze 
beslissingen?  
 

15.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Les chiffres des autorisations de séjour 
pour raisons médicales sur base de l'article 9ter sont 
publiés sur le site de l'OE.  
 
 
Les informations relatives au traitement et au coût de 
la maladie sont prises en compte par les 
fonctionnaires médecins et se trouvent dans l'avis 
médical faisant partie de la décision individuelle sur 
base de l'article 9ter. La disponibilité et l'accessibilité 
des soins font l'objet d'études approfondies et 
distinctes, insérées dans l'avis médical 
accompagnant la décision. 
 
 
Un recours devant le Conseil des Contentieux des 
Étrangers (CCE) est toujours possible. Dans ce 
cadre, le demandeur peut apporter tous documents 
médicaux qu'il jugera utiles. Ces éléments doivent 
avoir été mis à disposition de l'OE au moment de la 
prise de décision.  
 

15.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): De 

cijfers met betrekking tot de op basis van artikel 9ter 
verleende machtigingen tot verblijf om medische 
redenen worden op de website van de DVZ 
gepubliceerd.  
 
De informatie over de behandeling en de kosten van 
de ziekte wordt door de ambtenaren-artsen in 
aanmerking genomen en opgenomen in het medisch 
advies dat deel uitmaakt van de individuele 
beslissing op basis van artikel 9ter. Aan de 
beschikbaarheid en de toegankelijkheid worden 
grondige en afzonderlijke studies gewijd, die 
opgenomen worden in het medisch advies dat 
samen met de beslissing verstrekt wordt. 
 
Het is altijd mogelijk om beroep aan te tekenen bij de 
Raad voor Vreemdelingenbetwistingen (RvV). In dat 
kader kan de aanvrager alle medische documenten 
voorleggen die hij nuttig acht. De voorwaarde is dat 
deze documenten ook voor de DVZ beschikbaar 
waren op het moment dat de beslissing genomen 
werd.  
 

15.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Un recours 

auprès du CCE peut être intéressant mais demande 
une expertise considérable. Ne manque-t-il pas une 
voie de recours interne permettant un avis médical 
contraire et un débat? La question est compliquée 
vu ses aspects scientifiques et le coût des 
médicaments, fort évolutif.  
 

15.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Een beroep 

bij de RvV kan interessant zijn, maar vergt 
aanzienlijke expertise. Ontbreekt er geen interne 
beroepsprocedure die een andersluidend medisch 
advies en een debat mogelijk maakt? Dit is een 
ingewikkelde kwestie, gelet op de wetenschappelijke 
aspecten ervan en de kosten van de 
geneesmiddelen, die sterk kunnen evolueren.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

La réunion publique de commission est levée à 
12 h 03. 
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 
om 12.03 uur. 
 

 


